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depor, lugo y celta compiten en la liga genuine 22/23
El campeonato ya disputó la primera fase, en la que cada equipo disputó sus tres primeros encuntros.

l a quinta edición de LaLiga Genuine echó a andar el pasado mes de no-
viembre en tierras catalanas, concretamente en el municipio costero de 

Salou. La inauguración se llevó a cabo en el Nou Stadi Costa Daurada de 
Tarragona y allí estuvieron los 44 equipos que este año componen un cam-
peonato dividido en tres ligas y del que saldrán tres campeones a final de 
temporada. Entre los participantes se encuentran tres engranajes gallegos, 
los de Deportivo de La Coruña, Lugo y Celta de Vigo, clubes que apuestan 
claramente por la integración y que cuidan con mimo un proyecto precio-
so, solidario y a la vez muy necesario.
Mirando a la competición, Depor y Lugo juegan la “Liga Respeto”. En 
la fase de Salou se jugaron los tres primeros partidos y los blanquiazules 
ganaron dos y perdieron uno. Las de cal llegaron para ellos en el derbi ante 
el Lugo y ante el Sporting de Gijón, mientras que la de arena fue ante el 
Fundación Albacete. Por su parte, el Lugo cedió el mencionado derbi y 
también el encuentro ante Real Valladolid, mientras que ganó el duelo 
ante el Ibiza. 
El tercer gallego en LaLiga Genuine es el RC Celta, que organiza su equipo 
a través de la fundación Celta Integra y juega la “Liga Deportividad”. Los 
olívicos lideran tras ganar los tres encuentros disputados en tierras catala-
nas. El primero de ellos fue ante la Fundación Club Atlético de Madrid, el 
segundo ante el Espanyol, mientras que el tercero y definitivo lo jugaron 
ante la Fundación Rayo Vallecano.
La segunda fase volverá a traer partidos para todos los equipos, pero en 

vez de disputarse en una sola sede, se disputará en dos, con lo que algunos 
clubes jugarán en Barcelona y otros lo harán en Bilbao. Lo mismo sucederá 
en la tercera, que se jugará entre Burgos y Vigo, mientras que la última fase 
tendrá sede única, al igual que la inicial, y se disputará en Villarreal.

Fechas Liga Genuine 2022/2033

FASE 2
 Barcelona (18 de febrero)- Ciutat Esportiva Dani 

Jarque.

FASE 2 Bilbao (24 de marzo)- Lezama

FASE 3 Vigo (14 de abril)- Ciudad Deportiva A Madroa

FASE 3
Burgos (12 de mayo)- Ciudad Deportiva de Castaña-

res.

FASE 4 Villarreal (9 de junio)- Ciudad Deportiva Pamesa.
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LA FEDERACIÓN ORGANIZA CAMPEONATOS DE DIFERENTES DEPORTES
Baloncesto, bádminton, pádel o fútbol-8 ya tuvieron protagonismo en la actual temporada 2022/2023. 

L a Federación Galega de Deporte Adaptado organiza un buen número de 
eventos y campeonatos cada temporada y en el curso 2022/2023 no está 

siendo la excepción. 
De está manera, se llevó a cabo la segunda edición de la Liga Galega de Fút-
bol-8, en la que la igualdad fue máxima, empatando en lo alto de la clasifica-
ción Fundación Celta Integra “B”, ASDAN y RC Deportivo en la categoría 
competición, llevándose el título los primeros por mejor diferencia de goles. 
En la categoría adaptado, el título se lo llevó San Rafael A, tras superar por 
un solo punto al Saladino “B”. Las Instalaciones Deportivas de A Madroa 
acogieron la cita definitiva a finales del pasado mes de noviembre, siendo la 
organización un éxito una vez más.
Mirando al mundo del baloncesto, la final de la Copa Galicia de baloncesto 
en silla de ruedas se llevó a cabo el pasado mes de diciembre, ganando el gran 
favorito, es decir, Iberconsa Amfiv. El conjunto vigués se enfrentó al Abeconsa 
Basketmi, el otro equipo gallego en la élite nacional, ganando por 57-48 en el 
pabellón municipal Longorio, situado en el ayuntamiento de Valdoviño.
También en el mundo del baloncesto, pero en este caso en el baloncesto adap-
tado, se disputó la XXVI Liga Galega, siendo Asdan y Aspanex los grandes 
triunfadores. Unas semanas después y también en el baloncesto adaptado, lle-
gó el turno para la categoría “XOGO” con la disputa de la Copa Federación, 
ganando el ACEESCA, mientras que completaron el podio Juan XXIII y San 
Rafael.
En el mes de diciembre se celebró también el IV Campeonato Gallego de pá-
del en silla de ruedas. Las instalaciones del Sport Club iPadel Fitnes acogieron 

un evento en el que la pareja formada por Álvaro Illobre y Juan Carlos Romero 
se mostró intratable, apuntándose el título. Bernabé Costas y David Santiago 
formaron el dúo que se llevó la medalla de plata, mientras que el tercer lugar 
del cajón lo ocuparon Alberto Abalde y Joaquín Guisande, quedándose a las 
puertas Dani Prada y su compañero Javi Carballeira.
Por último, recordar que el pabellón María Soledad Castro Soliño de la lo-
calidad de Mos acogió el VIII Open de Bádminton Federación Galega de 
Deporte Adaptado. En tierras pontevedresas estuvieron 36 deportistas, perte-
necientes a siete clubes, los cuales se repartieron en tres categorías, triunfando 
Iago Fernández (Club Menela), Milagros Iglesias (Club Saiar) y David Leyen-
da (Club Juan María).
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El mundo del baloncesto en silla de ruedas cuenta con dos equipos gallegos 
en la élite nacional, es decir, en la División de Honor. Hablamos de Iber-

consa AMFIV y Abeconsa Basketmi Ferrol. Los olívicos son nóvenos, tras 
sumar tres triunfos, mientras que los departamentales no están teniendo su 
temporada y por el momento cierran la clasificación. Agustín Alejos, jugador 
del Iberconsa, es el máximo anotador del campeonato, anotando una media 
de 24,2 puntos por partido.
El equipo vigués, dirigido por César Iglesias, comenzó la temporada jugando 
en el pabellón de O Berbés, ya que el pabellón Pablo Beiro sufrió un fallo 
estructural y fue cerrado de forma temporal. En lo referente al técnico, el 
pasado mes de noviembre fue nombrado entrenador asistente de la Selección 
Española sub 22, algo que habla claro sobre sus grandísimos conocimientos.
El Iberconsa AMFIV lleva más de 40 años dedicados al deporte adaptado y 
se ha convertido en una de las entidades de referencia a nivel nacional. 
Mirando a la plantilla de jugadores del presente curso 2022/2023, el venezo-
lano Jaison Betancurt es una de las grandes referencias del equipo vigués, un 
fichaje de lujo que aterrizó en Vigo el pasado verano. Continúan en el equi-
po, respecto a la pasada campaña, Agustín Alejos, Julio Vilas, Nagwa Brown 
y Uxía Chamorro, llegando a la casa, el alemán Basti Kolb, la sueca Hillevi 
Hansson, el mencionado Jaison Betancourt y un Brais Pérez que regresó al 
club, tras su paso por Zaragoza. 
Por su parte, el Abeconsa Basketmi debuta esta temporada en División de 
Honor, tras el brillante ascenso logrado la pasada campaña, tras levantar la 
copa de campeones de liga de Primera División y además sin perder ni un 

solo partido a lo largo de los meses. Fue la tercera vez que levantaron el cetro 
de manera consecutiva, renunciando al salto en las dos primeras oportunida-
des, pero a la tercera llegó la vencida y el equipo llegó a la División de Honor. 
Miguel Romero es el capitán del Abeconsa Basketmi, un jugador sensacional 
y muy importante para el grupo. Álvaro Illobre ocupa la presidencia, tra-
bajando a destajo en el día a día, junto a su junta directiva, en un deporte 
en el que hay que conseguir muchos recursos para poder competir, pues no 
podemos olvidar el elevado precio de todo el material ortopédico, es decir, 
aquí no llega solo con tener dinero para los desplazamientos, para balones o 
para camisetas, en el baloncesto en silla de ruedas va todo mucho más allá.

IBERCONSA AMFIV Y ABECONSA BASKETMI COMPITEN EN LA ÉLITE
El baloncesto en silla de ruedas cuenta con dos equipos de nuestra comunidad en la División de Honor.
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Vicky Vilariño, Agustín Alejos, Manuel Enrique Lorenzo y David Mouriz 
son cuatro deportistas de lujo, que destacan en el baloncesto en silla de 

ruedas, lo que los llevó a formar parte del combinado nacional en muchas 
ocasiones. Los cuatro estuvieron en los Juegos Paralímpicos de Tokio 2020, 
celebrados el verano de 2021, quedándose a las puertas de entrar otro de 
los nuestros, Julio Alberto Vilas, quien sí estuvo posteriormente en el Cam-
peonato de Europa, ya con nuevo seleccionador, pues tras los Juegos se hizo 
cargo del banquillo nacional Abraham Carrión. Los chicos llegaron a semi-
finales en Tokio, donde se encontraron con Estados Unidos, perdiendo por 
52-66, tras plantar mucha cara y dejar una grata imagen. En la lucha por el 
bronce, cayeron ante Gran Bretaña, con lo que finalmente tuvieron que con-
formarse con el diploma olímpico. España venía de hacer final en los Juegos 
de Río y estuvo muy cerca de repetir la gesta. Agustín Alejos, jugador del 
Iberconsa fue uno de los integrantes del combinado, aunque en esta ocasión 
no tuvo tanto protagonismo como en otras citas. También estuvo un David 
Mouriz, que el pasado mes de mayo fue determinante para que su equipo, el 
Bidaideak Bilbao, conquistase la Copa del Rey, tras dar una exhibición des-
de el triple. En el equipo vasco juega otro de los nuestros, Manuel Enrique 
Lorenzo, otro habitual en la Selección Nacional. 

SELECCIÓN FEMENINA
También la sección femenina logró diploma, tras finalizar en octava posición 
en tierras asiáticas, algo sensacional, pues no podemos olvidar que la Selec-
ción Española no estaba en una cita paralímpica desde Barcelona 92. Vicky 

Vilariño fue importante para el combinado y mostró todo su potencial. La 
olívica comenzó su carrera deportiva en el Iberconsa AMFIV a comienzos 
de siglo, donde jugó hasta 2017, momento en el que decidió fichar por el 
Abeconsa Basketmi, por entonces en Primera División. El motivo principal 
era claro, disfrutar de más minutos, algo complicado en División de Honor 
cuando hablamos de una competición mixta. Tras dos campañas en Ferrol, 
encaró un nuevo reto en el UCAM Murcia, conjunto con el que logró el 
ascenso a División de Honor.

VICKY, AGUSTÍN, MANUEL ENRIQUE Y DAVID SOÑARON EN GRANDE
Los cuatro baloncestistas estuvieron en los pasados Juegos Paralímpicos defendiendo al combinado nacional.
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MARTÍN DE LA PUENTE lidera el ranking mundial
El tenista olívico terminó el año 2022 dominando la clasificación en la modalidad de dobles.

M artín de la Puente es ya una estrella del tenis en silla de ruedas, siendo 
buena prueba de ello la clasificación mundial, pues el olívico finalizó el 

año 2022 como número 1 del mundo en el ranking de dobles y como nú-
mero 7 en el individual. Los títulos en el apartado colectivo en el US Open 
y en el Máster final de temporada son un sueño cumplido, pero la realidad 
dice que su carrera no ha hecho nada más que comenzar. Tiene solo 23 años, 
aunque su madurez se aproxima más a la de un veterano, su calidad impre-
siona y su juego es cada vez más solido. El siguiente gran objetivo es llegar a 
ganar un título de los grandes en el plano individual y llegar a lo alto de la 
clasificación mundial, palabras mayores, pero que a su vez no deben sonar a 
utopía, pues hablamos de un fenómeno con un estilo propio muy marcado 
y con una ambición desmedida. Volviendo al dobles, su fiel escudero es el 
argentino Gustavo Fernández, con quien forma un dúo imparable, que se 
complementa a las mil maravillas y apunta a marcar una época sin ningún 
género de dudas. En el año 2023 jugarán nuevamente juntos, siendo la meta 
clara defender las dos primeras posiciones del ranking. 

CALENDARIO AÑO 2023 

La temporada 2023 está teniendo su primera gran cita en el abierto de Aus-
tralia, grand slam que se está disputando en la actualidad y que finaliza el 28 
de enero. En el mes de marzo llegará la Copa del Mundo en Montreal, en 

mayo la Copa del Mundo por equipos en Portugal, en junio Roland Garros, 
en julio será el turno de Wimblendon y a finales de agosto se disputará el 
Abierto de Estados Unidos. Ya en noviembre se disputará el Máster final de 
temporada, para el que se clasificarán solamente los mejores del año. 

CARRERA METEÓTICA

Cuando era un niño, Martín era un amante del fútbol y soñaba con ser un 
jugador profesional, siendo un gran seguidor del RC Celta, al igual que en la 
actualidad. Todo se truncó cuando le diagnosticaron el síndrome de Proteus, 
una enfermedad que causa un desarrollo anormal de los huesos y también de 
los músculos. Con tan solo siete años calzaba ya una talla 45 y con ocho su-
frió la amputación de su pie. Ahí comenzaría a desarrollarse su gran espíritu 
de superación, siempre gracias a una familia que lo mimó en cada momento 
y lo animó a seguir en el deporte. La resiliencia fue absoluta y tras probar 
en varias disciplinas, finalmente dio con el mundo del tenis. Tenía 12 años 
y uno más tarde ya comenzó a competir, llegando su primer gran título con 
15 años, tras la conquista del Campeonato de España. Su proyección ya era 
estratosférica, continuó destacando al máximo y ganando, con lo que a los 
18 ingresó en el CAR de Sant Cugat. De ahí directo a la élite mundial, lle-
gando el estrellato absoluto en el año 2022, terminando como número 1 del 
mundo en el ranking de dobles y como número 7 en el individual.
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alberto seoane: el campeón que quiere volver por sus fueros
El coruñés es una estrella del tenis de mesa mundial y tras recuperarse de una lesión ya sueña con París 2024.

El coruñés Alberto Seoane participó en el Mundial de tenis de mesa adaptado, 
disputado el pasado mes de noviembre en Granada. Estar en la cita ya fue 

un éxito, pues no podemos olvidar que a comienzos del año 2022 sufrió un 
atropello que lo mantuvo apartado de la competición durante más de cuatro 
meses, debido a una lesión en el hombro. Finalmente logró la clasificación 
sobre la bocina, en el último torneo puntuable, disputado en Tailandia, de 
donde se llevó una medalla de bronce. Ya en tierras andaluzas se enfrentó al 
estadounidense Ian Seindenfeld, cayendo en tres mangas. Fue lo de menos, lo 
importante ya estaba conseguido, volver a disfrutar de la competición y de un 
deporte que lo llevó al estrellato. 
El presente año 2023 será muy importante, pues habrá Europeo, el cual adju-
dicará plazas para los Juegos Olímpicos de París. La ilusión del nuestro es estar 
en unos Juegos una vez más y a buen seguro que lo dará todo para conseguirlo. 
Los entrenamientos en el Club del Mar de San Amaro, además de las duras 
concentraciones con la Selección Nacional ayudarán al deportista a alcanzar 
su mejor pico de forma para afrontar un reto para el que ya demostró estar 
más que capacitado. Es una estrella y aún le quedan muchos días de gloria por 
darnos a todos los aficionados. 
Alberto padece el síndrome de TAR, el cual hace tener los brazos más cortos, 
pero esto no fue un impedimento para que pudiese triunfar a lo grande en el 
mundo del deporte, pues el tenis de mesa lo llevó a superarse cada vez más, 
hasta convertirse en un gran campeón. Algunos de los éxitos más reconocidos 
en su palmarés son el doble diploma conseguido en los Juegos de Río y los dos 
títulos ganados en el Campeonato del Mundo por equipos.
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juan antonio saavedra busca sus sextos juegos
El tirador logró dos medallas en citas paralímpicas, la primera en Londres y la segunda en Tokio.

El pontevedrés Juan Antonio Saavedra es otro de los grandes deportistas 
gallegos, habiendo ganado dos medallas en Juegos Paralímpicos, ambas 

en la prueba de rifle en posición tendida 50 m (clase SH1). La primera 
de ellas fue de plata y llegó en Londres 2012, mientras que la segunda fue 
de bronce, subiéndose al cajón en Tokio, el pasado verano de 2021. Estar 
en París 2024 es ahora el objetivo y el pasado mes de noviembre estuvo 
en el Mundial de Tiro celebrado en Al-Ain (Emiratos Árabes) con la clara 
intención de conseguir medalla y confirmar la plaza en la cita paralímpica 
de forma directa. Por el momento, tendrá que esperar la celebración, pues 
aunque logró estar en la final, finalmente no consiguió plaza en el podio. 
Parece un gafe, pues Juan Antonio no tiene ninguna medalla en una cita 
mundialista, a pesar de tener todo tipo de preseas en diferentes campeona-
tos a nivel mundial y europeo. La última de ellas llegó todavía a mediados 
del pasado mes de julio, cuando se colgó el bronce en la prueba de la Copa 
del Mundo celebrada en Munich (Alemania) en la modalidad de 50 metros 
carabina aire tendido R6 (clase SH1). En 2023 llegarán más oportunida-
des para que pueda lograr la clasificación para París, lo que serían sus sextos 
juegos, y es cuestión de tiempo que la confirme, eso sí, el nivel cada vez es 
más elevado, pero es que el nuestro también crece y con 49 años pasa por 
el mejor momento de su carrera deportiva, aprovechando una experiencia 
acumulada de más de treinta temporadas. Una de las grandes distinciones 
recibidas por el deportista a lo largo de su carrera llegó en el año 2013, 

cuando fue distinguido con la Medalla de Plata de la Real Orden del Mé-
rito Deportivo que otorga el Consejo Superior de Deportes.

FICHA TÉCNICA

NOMBRE COMPLETO:  Juan Antonio Reinaldo Saavedra

fecha DE NACIMIENTO:  21/11/1973

lugar de nacimiento: pontevedra

DEPORTE: tiro adaptado

medallero principal:

Plata en los Juegos Paralímpicos de Lon-
dres 2012 y bronce en los de Tokio 2020, 
celebrados en el verano de 2021, debido 
a la pandemia provocada por el covid-19. 
Participó en cinco paraolimpiadas.
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ÁLEX VIDAL: EL TAEKWONDO COMO MODO DE VIDA
El deportista nacido en Ribeira ganó el Mundial en cuatro ocasiones y el Europeo en otras tantas.

E l mundo del taekwondo tuvo su gran momento en Tokio 2021, pues fue 
uno de los deportes que se estrenaron en unos Juegos Paralímpicos, tras 

una lucha sin cuartel de los deportistas desde el año 2009. En tierras asiáticas 
estuvo Álex Vidal, cuatro veces campeón mundial y otras tantas europeo, eso 
sí, en los Juegos tuvo que competir en la categoría K44 -61 kg, en lugar de 
en la K43, lo que dificultó las cosas mucho para él, no pudiendo optar a las 
medallas. Fue lo de menos, ya que poder estar en una cita olímpica fue como 
un sueño hecho realidad. 
Álex nació en Ribeira en el año 1981 y con apenas 9 meses le detectaron 
polirradioculoneuritis, una enfermedad autoinmune del sistema nervioso 
periférico que provoca debilidad muscular, ataxia, pérdida de reflejos, fatiga 
extrema y parestesia, tanto en los miembros superiores como inferiores. La 
enfermedad le dejó una minusvalía del 77%, pero se superó a sí mismo, sien-
do un auténtico ejemplo de sacrificio y mentalidad superlativa.

SUS COMIENZOS EN EL TAEKWONDO
“Estaba en el gimnasio y el taekwondo empezaba como deporte en la clase 
de adultos. Yo llegué un poco de rebote, por la rehabilitación. Juanlu (Juan 
Luis Martínez, su entrenador de toda la vida) vio que tenía potencial en las 
piernas y que me movía bastante rápido, y un día me dijo: ¡Venga Ponte 
aquí! Así empecé en el taekwondo y me enganchó. Mis compañeros me 
trataron como a uno más, como si no tuviera ningún tipo de discapacidad”, 
afirmó Alejandro en declaraciones a Libertad Digital, emitidas a través de los 

micrófonos de ES Radio.

GRAN AFICIONADO DEL DEPOR
Como anécdota, mencionar que Álex es un gran aficionado del Real Club 
Deportivo de La Coruña, de hecho, cuando ganó su segundo mundial fue 
recibido en el campo de Riazor y desde la entidad blanquiaul le regalaron 
una camiseta con su nombre.

FICHA TÉCNICA

NOMBRE COMPLETO:  Alejandro Vidal Álvarez

año DE NACIMIENTO: 1981

lugar de nacimiento: ribeira

DEPORTE: Taekwondo

Palmarés principal:
Cuatro veces ganador del Campeonato del Mun-
do y otras tantas del Campeonato de Europa.
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Judith Rodríguez se acerca a los Juegos de París, tras un año 
2022 de altura en el que ganó la medalla de bronce en la moda-

lidad de espada en el Campeonato de Europa celebrado en Var-
sovia (Polonia) entre finales del mes de noviembre y comienzos 
de diciembre, lo que significó también sumar los primeros pun-
tos en el ranking clasificatorio para la Paraolimpiada de 2024. 
La viguesa terminó la fase de grupos en primera posición, tras 
ganar todos sus enfrentamientos, en los que dio buena cuenta 
de las francesas Cassiopee Bourgine (5-2) y Brianna Vide (5-
2), de la turca Elke Lale Van Achterberg (5-2), de la británica 
Emily Holder (5-0), de la italiana Sofía Brunati (5-4) y de la 
ucraniana Nataliia Mandryk (5-4). Ya en las eliminatorias, en la 
primera de las rondas ganó a la francesa Clemence Delavoipiere 
(15-14), en cuartos se deshizo de la polaca Kimga Drozdz (15-
14), lo que le dio la medalla al acceder a las semifinales. Ya en la 
penúltima ronda, la campeona en Tokio y favorita número 1, la 
húngara Amarilla Veres, fue la verdugo (15-8) de nuestra Judith, 

quien se tuvo que conformar con un bronce espectacular, volvien-
do a hacer historia, completando una temporada sobresaliente, en 

la que también logró preseas en las pruebas de la Copa del Mundo 
celebradas en Sao Paulo y Varsovia. En tierras brasileñas ganó y se 

hizo con el oro con la espada como arma, mientras que en Polonia 
conquistó la medalla de bronce con el florete.

COMIENZO DE AÑO SOBRESALIENTE
La olívica comenzó el año 2023 de la misma forma que terminó 2022, es 

decir, subiéndose al cajón. Fue en el IWAS World Cup Epee Washington-
USA, donde volvió a llevarse un bronce, tras caer en semifinales con la 

coreana Hyo Kyeong Kwon, deportista que había sido su rival en la Copa 
del Mundo de Sao Paulo (9-15). Pero en tierras americanas, Judith volvió 

a demostrar que está capacitada para hacernos soñar en grande en cualquier 
competición, como demostró en los cuartos de final, donde derrotó a la cam-

peona olímpica, la mencionada anteriormente Amarilla Veres. Con los resultados 
conseguidos en Estados Unidos, Judith se sitúa en el número 4 del ranking preo-
límpico para París 2024 con la espada como arma.

LLEVA TODA LA VIDA EN LA ESGRIMA
Judith Rodríguez ha estado vinculada a la esgrima casi toda la vida, pues hablamos 
de un deporte que comenzó a practicar cuando tenía tan solo 8 años. Su vida 
cambió en el año 2018, tras un grave accidente de tráfico cuando regresaba de 
un Campeonato de España. Estuvo a punto de perder la vida, pero salió y tras 
mucho trabajo adquirió una fuerza descomunal para vivir y seguir en la esgrima, 
desde entonces en la modalidad adaptada, donde sueña ya con nuevos títulos y 
sobre todo con estar en París en ese soñado año 2024.

JUDITH NO SE BAJA DEL CAJÓN
La viguesa finalizó el año con un bronce en el 
Europeo y lo comenzó con otro en el IWAS.

FICHA TÉCNICA
NOMBRE COMPLETO:  JUDITH RODRÍGUEZ

LUGAR DE NACIMIENTO: VIGO

DEPORTE: ESGRIMA

PALMARÉS DEL AÑO 
2022:

Medalla de bronce en el Europeo, meda-
lla de bronce en la Copa del Mundo de 
Varsovia y medalla de Oro en la Copa del 
Mundo de Sao Paulo.
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ADRIÁN MOSQUERA: DEL KAYAK A LA CANOA PARA HACER HISTORIA
El de Rianxo fue el primer palista gallego en la historia en acudir a unos Juegos Paralímpicos.

A drián Mosquera se convirtió en el primer piragüista gallego en acudir a 
una paraolimpiada en los pasados Juegos celebrados en Tokio en el ve-

rano del año 2021. El de Rianxo estuvo presente en la prueba de paracanoe 
de VL3 de 200 metros, tras lograr el billete en Szeged (Hungría), donde se 
había coronado campeón de la Copa del Mundo. 

DEL KAYAK A LA CANOA
La temporada 2019 marcó un punto de inflexión en la vida deportiva de 
Adrián, ya que quedar fuera de los Juegos Paralímpicos de Tokio con el 
kayak, lo llevó a darse una nueva oportunidad y prepararse con la canoa. 
En mayo de 2021 y casi sobre la bocina, conseguía la clasificación a lo 
grande, tras ganar la mencionada prueba de la Copa del Mundo disputada 
en Hungría. 

AÑO 2022 DE NOTABLE ALTO
En el año 2022, Adrián continuó con la canoa y además con gran éxito, 
pues fue segundo en la Copa del Mundo de Poznan y cuarto en el Mundial 
celebrado en Halifax (Canadá). La clasificación para París 2024 es el gran 
objetivo en 2023 y su preparación está enfocada para ello. Es favorito para 
lograr la plaza y si nada se tuerce podrá disfrutar de los segundos Juegos 
Paralímpicos de su carrera deportiva con 28 años, los que tendrá cuando 

llegue la cita.

SU VIDA CAMBIÓ CON 12 AÑOS
Con 12 años, la vida de Adrián cambió, pues un camión lo arrolló cuan-
do cruzaba por un paso de peatones, pasándole una rueda por encima de 
su pierna derecha. Los médicos intentaron salvarla pero las heridas eran 
graves y tuvieron que amputarla por encima de la rodilla, ya que había 
riesgo de que una infección afectase al resto del cuerpo. A partir de ahí, 
un largo proceso de recuperación, que incluyó aprender a andar de nuevo, 
siendo el deporte determinante en su rehabilitación. Cuando ya se movía 
con soltura con la prótesis, recuperó el deporte, llegando al piragüismo en 
el año 2013. Y decimos recuperó, porque antes de la lesión, el de Rianxo 
practicaba remo y también jugaba al fútbol.  En el mencionado 2013 se 
apuntó a una escuela de verano de piragüismo y terminó estando un año 
en el club de Rianxo, el cual cerró por falta de recursos económicos. Ahí 
pasó a otro club del Barbanza, pertenenciente a la localidad vecina de Boi-
ro. Allí, el técnico Luis Ourille le enseñó la técnica, lo cuidó y lo formó de 
una manera fantástica. Su primer gran éxito llegó en Verducido en 2015, 
colgándose un bronce en la Copa de España, lo que lo animó a tomarse 
en serio el piragüismo de manera definitiva y a apostar por llegar a cotas 
mayores, algo que consiguió sin paliativos.



https://www.paxinasgalegas.es/javier-liste-29761em.html
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Jacobo Garrido Brun logró la clasificación para el Mundial de Manchester 
de natación adaptada, tras superar la marca mínima en el Open de Castalia, 

celebrado en Castellón. El gallego estará en los 400 metros libres, cumplien-
do el objetivo, tras una dura pretemporada en Sierra Nevada durante tres 
semanas del mes de noviembre, de donde salió en una forma sensacional. La 
marca en Castellón así lo refrendó, pues empleó 4 minutos y 18 segundos, 
es decir, se quedó a menos de dos segundos de su mejor registro, cuando aún 
corría el mes de diciembre. La satisfacción fue máxima, pues probablemente 
nunca antes haya nadado tan rápido en el último mes del año. La prueba de 
los 400 libre es una prueba en la que hay que ir a tope prácticamente duran-
te todo el recorrido, por lo que entrenar en altura siempre te da algo extra 
cuando bajas y llega la competición, por ello la gran importancia de acudir 
a Sierra Nevada.
El mes de enero está siendo de puesta a punto nuevamente, tras unos días de 
relajación coincidiendo con las fechas navideñas. En febrero tendrá competi-
ción en Barcelona, pero las fechas más importantes serán del 31 de julio al 6 
de agosto, cuando llegue el turno del Mundial. Será un campeonato muy im-
portante y exigente, pues estamos en el año previo a una nueva cita olímpica, 
en la que todos los nadadores tienen que dar el máximo, pues deben conse-
guir la plaza para poder estar en París 2024. En el caso de Jacobo, ya sabe lo 
que es subirse a lo alto del cajón en una cita mundialista, pues ganó en 2019, 
ahora su siguiente gran sueño pasa por alcanzar metal en unos Juegos, lo 
que estuvo muy cerca de conseguir en Tokio, quedándose a las puertas, tras 

finalizar en cuarta posición en los 400 libres, además de conseguir también 
diploma en otras dos pruebas, en este caso, los 4x100 libres y 4x100 estilos. 
Tiene solo 20 años y muchas más oportunidades por delante, pero lo que 
está muy claro es que ya hablamos de una estrella de la natación mundial.
Jacobo empezó a nadar por recomendación médica a los 6 meses y a nivel 
competitivo su carrera se inició en el Club Natación Liceo, al que perteneció 
durante once años. Al comienzo de la campaña 2021/2022 fichó por el Club 
Natació Mataró Sport Adaptat.

JACOBO GARRIDO SUEÑA CON UNA MEDALLA EN PARÍS 2024
El nadador se quedó a las puertas en los Juegos Olímpicos de Tokio, tras consiguir tres diplomas.
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ADI IGLESIAS YA PIENSA EN LOS JUEGOS DE PARÍS 2024
La atleta lucense aspira a repetir los éxitos logrados en Tokio, donde consiguió dos medallas.

A diadaratou Iglesias es una verdadera estrella del atletismo adaptado, ha-
biendo demostrado su nivel, tanto en Campeonatos del Mundo como en 

Juegos Olímpicos, cosechando medallas, enamorando de paso a todo el país 
con un esfuerzo y un sacrificio que dejó claro lo que es el verdadero deporte 
en estado puro.

TUVO QUE ABANDONAR SU PAÍS NATAL EN 2010
Adi nació en Bamako (Mali) en el año 1999, pero en el 2010 se vio obligada 
a abandonar el país, debido a las supersticiones locales en torno a las perso-
nas albinas, lo que la ponía claramente en peligro. De esa manera y con ape-
nas 11 años, una niña tuvo que comenzar una nueva vida y aún encima lejos 
de su hábitat natural. A su llegada a España se instaló en Logroño, ciudad 
en la que residía algún familiar, pero las dificultades continuaron, pues no 
encontró el cariño que una cría necesita, con lo que finalmente todo terminó 
con su ingreso en un centro de menores. Allí pasó dos años, los anteriores a 
ser adoptada por una familia de Lugo, con la que encontró la felicidad. 
Adi padece albinismo, lo que le da una visión de tan solo el 10%, que me-
diante el uso de lentes llega hasta el 20%, lo que no impidió que triunfase 
a lo grande, mostrando su potencial atlético. Y es que la deportista es un 
auténtico portento físico y a su llegada a Lugo fue cuando comenzó a desa-
rrollar sus condiciones en un mundo desconocido para ella hasta entonces.

PALMARÉS PRINCIPAL
La atleta lucense ganó cuatro medallas muy importantes a lo largo de su 

carrera, dos en los Campeonatos del Mundo de 2019 en Dubái, ambas de 
plata, y otras dos en los Juegos Paralímpicos de Tokio, previstos para 2020, 
pero celebrados en 2021, una de ellas de oro, concretamente en la prueba de 
100 m clase T13, y la otra de plata, en este caso en los 400 m T13.  

YA PIENSA EN PARÍS 2024
El año 2022 fue tranquilo en el atletismo adaptado, ya que no hubo Mun-
dial. Muy diferente será 2023, pues los Juegos Olímpicos de París están 
cada vez más cerca y a los atletas les toca clasificarse, superando las marcas 
mínimas, algo que, a priori, no debe ser un gran obstáculo para Adi Iglesias, 
una de las principales bazas de la delegación española para cosechar preseas. 

PREMIO REY JUAN CARLOS A LA MEJOR REVELACIÓN
El pasado mes de julio, la atleta fue galardonada con el Premio Rey Juan 
Carlos a la mejor revelación, dentro de los Premios Nacionales del Deporte. 
La gallega fue la primera deportista paralímpica que recibió el galardón en 
toda la historia, algo que reconoce su sacrificio y su espíritu de superación. 
“Este premio supone un orgullo y más por haber sido la primera vez que se 
lo dan a una deportista paralímpica, significa que está habiendo avances y 
que el deporte paralímpico está entrando. Es significativo para mí porque re-
presento a los deportistas paralímpicos y el premio en sí es especial por todo 
el esfuerzo que hay detrás del trabajo y las horas. Que te premien al final nos 
alegra y nos da más vida para seguir avanzando y mejorar”, manifestó Adi en 
la ceremonia celebrada en el Palacio Real de El Pardo.
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SUSANA RODRÍGUez: alma, corazón y vida
El sacrificio y espíritu de superación de la viguesa la convirtieron en una referencia para la sociedad.

S usana Rodríguez dio una exhibición en los Juegos Paralímpicos de Tokio 
el pasado verano de 2021, ganando la prueba de triatlón adaptado, lo 

que fue su primera medalla en la competición por excelencia, sumándola 
a un palmarés de lujo y que incluso se incrementó desde entonces, pues 
no podemos olvidar que la viguesa fue campeona mundial hasta en cinco 
ocasiones y europea en tres, de hecho, es la actual dominadora de ambos 
campeonatos, tras los títulos conseguidos en el recién finalizado 2022, uno 
de los mejores años de su carrera deportiva.

DEL ATLETISMO AL TRIATLÓN
La atleta olívica nació con albinismo y una grave deficiencia visual, pero 
desde la infancia siempre fue una gran amante del deporte. Llegó al at-
letismo con 10 años, comenzando su andadura con una profesora de la 
Organización Nacional de Ciegos Españoles en el Centro de Tecnificación 
de Pontevedra. En el año 2008, su carrera deportiva dio un ligero giro, pues 
tras no conseguir plaza para el Mundial decidió mirar hacia el triatlón, un 
deporte que siempre levantó un gusanillo especial en ella. En el año 2012 
comenzó a lograr grandes éxitos, como el oro en el Mundial de Auckland 
(Nueva Zelanda). Desde ahí y hasta la actualidad, cinco oros mundiales, dos 
platas y tres bronces, además de tres oros europeos, dos platas y dos bron-
ces. Su primera cita paralímpica fue en Río de Janeiro 2016, quedando en 
quinta posición, acompañada de su guía Mabel Gallardo. En Tokio 2020 se 
convirtió en la primera deportista española en conseguir la clasificación en 
dos disciplinas deportivas diferentes, pues lo logró tanto en triatlón como 

en atletismo. En su disciplina por excelencia llegó el estrellato absoluto con 
un oro histórico en la clase PTVI, junto a su guía Sara Loehr, y que puso 
la guinda a un palmarés de lujo y al que todavía le quedan muchos éxitos 
por sumar. En el mundo del atletismo estuvo en los 1500 metros, también 
en la clase PTVI, junto a Celso Comesaña, que actuó como guía. Las cosas 
fueron de maravilla, logrando diploma, tras terminar en quinta posición. 

MEDALLA DE ORO DE LA CIUDAD DE VIGO
En el año 2021, el pleno del Ayuntamiento de Vigo decidió por unanimi-
dad conceder a Susana Rodríguez la Medalla de Oro de la Ciudad. El audi-
torio Mar de Vigo acogió el acto en el que recibió el galardón, lugar desde 
donde el alcalde, Abel Caballero, mostró orgullo y admiración al hablar de 
la atleta, recalcando en el acto que “es una referente en todo el planeta”.

ESTUDIANTE DE LUJO
Además de ser una deportista de élite, el espíritu de sacrificio y superación 
de Susana va mucho más allá, pues fue una estudiante modélica, diplomán-
dose en el año 2009 en Fisioterapia en la Universidad de Vigo, llegando 
incluso a estudiar una segunda carrera, pues en el año 2015 se licenció en 
Medicina en la Universidad de Santiago de Compostela. Su brillante expe-
diente va incluso más allá, ya que también fue capaz de aprobar el MIR, 
iniciando su residencia en el año 2016 en el Hospital Clínico de Santiago de 
Compostela, trabajando como médica interna residente de medicina física 
y rehabilitación. 
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L a atleta paralímpica Desirée Vila recibió el pasado mes de diciembre la 
Medalla de Oro de la Real Orden del Mérito Deportivo. La de Gon-

domar es otra fuerza viva de la naturaleza, capaz de sobreponerse a todo, 
como demostró en cada momento de una vida que no se lo puso nada 
fácil. Con tan solo 16 años apuntaba a estrella de la gimnasia acrobática, 
pero en febrero del año 2015 se lesionó, fracturándose la tibia y el peroné. 
Lo que era una mala noticia, pero que con un periodo de recuperación no 
debería pasar a mayores, terminó por complicarse del todo cuando tras una 
negligencia médica, la deportista terminó por perder una extremidad, pues 
tuvo que sufrir la amputación de la pierna derecha. Evidentemente, el palo 
fue muy grande, pero apoyada en una familia de lujo y maravillosa fue su-
perándose y aceptó la discapacidad. Poco a poco se fue quitando el miedo, 
comenzando a correr con su ballesta, y su potencial atlético fue detectado 
por los grandes expertos para llevársela directa hacia la Blume, el previo a 
comenzar una carrera sobresaliente en el mundo del atletismo.
En la gala organizada por el Consejo Superior de Deportes, Desisée expre-
só lo siguiente: “No ha sido fácil llegar hasta aquí. Al principio tenía miedo 
de lesionarme y la experiencia traumática me hacía pensar que no tendría 
una buena relación con el deporte. El deporte me ha quitado una pierna, 
pero me ha dado unos valores, unos objetivos y otra familia. El deporte 
forma parte de mi esencia, de mi ADN. La medalla va dedicada a las per-

sonas que alguna vez han visto truncada su vida. A mí el deporte me salvó”.

“LO ÚNICO INCURABLE SON LAS GANAS DE VIVIR”
En junio del año 2018, “Desi” publicó el libró “Lo único incurable son las 
ganas de vivir”. Todo comenzó como una forma de autoayuda, sin la idea 
de publicarlo, pero la historia de cómo fue todo el proceso de superación 
finalmente vio la luz y la deportista afirmó que era como una forma de dar 
las gracias a su familia, a sus amigos y a toda la gente que estuvo con ella 
en los momentos más duros de su vida. 

LLEGÓ AL ATLETISMO EN EL AÑO 2018
Desirée es una gran deportista y también probó en disciplinas como el te-
nis en silla, el baloncesto o la natación, llegando finalmente al atletismo en 
el año 2018. Tan solo unos meses después se proclamó Campeona de Es-
paña en los 100 metros y en el salto de longitud, continuando las medallas 
nacionales en los siguientes cursos, incluso también en distancias como los 
60 metros. Fue a su primer Campeonato del Mundo en Dubai, finalizando 
en octava posición en el salto de longitud. En el verano de 2021 acudió a 
los Juegos Olímpicos de Tokio, consiguiendo un diploma olímpico, tras 
acabar en sexta posición. París 2024 ya está en el horizonte y a buen seguro 
que lo dará todo para volver a la cita por excelencia del deporte mundial.

el deporte como forma de vida desde que es una niña
Desirée Vila sufrió una grave lesión en el año 2015, pero el deporte continuó siendo su 
gran motor.
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G ustavo Nieves es un emblema del deporte gallego, habiendo participado 
hasta en cinco Juegos Paralímpicos, siendo los últimos los de Tokio, tal 

vez los definitivos, o tal vez no, pues tratándose de un deportista como el de 
Vilalba, cualquier cosa puede suceder, no importa que esté ya cerca de las 
41 primaveras. Su primera cita con el evento por excelencia a nivel mundial 
llegó en Sidney 2000 con tan solo 18 años, donde logro un diploma en los 
10.000 metros. No estuvo en Atenas 2004, pues en ese ciclo olímpico se alejó 
de la gran competición para centrarse en finalizar sus estudios de ingeniería, 
lo que consiguió con éxito. Sí estuvo ya en Pekín 2008, siendo Londres 2012 
donde estuvo más cerca de la medalla, tras finalizar en cuarta posición. Con 
la edad, los atletas van subiendo la distancia, pues las pruebas explosivas se 
les van haciendo más cuesta arriba, y Gustavo no fue la excepción, pasándose 
al maratón. Logró la clasificación para Río de Janeiro, donde no tuvo suerte, 
pues el intenso calor hizo que en el kilómetro 35 tuviese que abandonar la 
prueba. Ya en Tokio 2021, el vilalbés venía de superar una lesión, recuperán-
dose a tiempo, llegando a tierras asiáticas incluso en una forma óptima. En la 
prueba fue de menos a más, terminando en octava posición, lo que significó 
un nuevo diploma para su palmarés.  

LA CEGUERA LO APARTÓ DEL FÚTBOL
Gustavo pasó su infancia ligada al deporte, concretamente al mundo del fút-
bol, pero con 17 años empezó a perder visión por la atrofia del nervio óptico. 
Ahí comenzó a superarse, llegando al mundo del atletismo de la mano de la 
ONCE, comenzando su andadura en el Celta.

GUSTAVO NIEVES PARTICIPÓ EN CINCO PARAOLÍMPIADAS
El de Vilalba es un emblema del deporte gallego, destacando en el mundo del atletismo.
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el mes de agosto está marcado en rojo en el calendario
Rotterdam será la capital del deporte adaptado, pues allí se celebrarán Europeos de diez deportes.

E l mes de agosto está marcador en rojo en el calendario del deporte adap-
tado, pues entre otras cosas, la ciudad de Rotterdam acogerá los Cam-

peonatos de Europa de hasta diez deportes, algo histórico y que dará a la 
ciudad holandesa un ambiente de mini Juegos. Boccia, judo, tenis, tenis de 
mesa, baloncesto, goalball, taekwondo, bádminton, tiro y ciclismo saldrán a 
excena y allí habrá un buen puñado de deportistas gallegos si todo va sobre 
el papel. 
Pero no serán los únicos grandes eventos previstos para el octavo mes del 
año, pues no podemos olvidarnos de los Mundiales de ciclismo, tanto en 
pista como en carretera, los cuales se disputarán en Glasgow del 3 al 13, tan 
solo unos días antes del europeo, que en el caso del ciclismo será del 16 al 
20 en Rotterdam.
También en agosto llegará el Mundial de Piragüismo, que se disputarán en la 
ciudad alemana de Duisburgo del día 23 al 26, coincidiendo en fechas con 
el Mundial de Halterofilia que se celebrará en Dubái. 
Ya en los últimos días del mes se celebrará el US Open de Tenis, cuarto 
grand slam del año y en el que estará Martín de la Puente, actual número 
1 del mundo en la modalidad de dobles. No podemos olvidarnos tampoco 
de la Copa del Mundo Satélite de Esgrima, prevista del día 4 al 6 en Sao 
Paulo, o de la Copa del Mundo de Triatlón que se celebrará en París el día 
19. También el mundo del judo tendrá una segunda gran cita en el mes, ya 
que además del Europeo, también se disputarán los World Games en Bir-
mingham, lo mismo que sucede en Boccia, pues habrá cita también con el 
World Challenger en Poznan. 

Para el mes de septiembre quedan tres citas muy importantes, el Mundial de 
Remo que se celebrará en Belgrado, el Mundial de Tiro de Perú, y el plato 
fuerte para todos los gallegos, el Mundial de Triatlón, que se disputará en 
Galicia, en la ciudad de Pontevedra. 
También julio tendrá eventos de categoría, pues será el mes en el que se dis-
putará el Mundial de atletismo en París y el de natación en Manchester, don-
de estará Jacobo Garrido, salvo sorpresa mayúscula. El verano se abrirá en el 
mes de junio con el Campeonato del Mundo de baloncesto que se jugará en 
Dubái y con el Europeo de Piragüismo en Montemor-o-Velho (Portugal).
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N o son buenos tiempos para nuestros dos representantes en la LFP, es decir, 
para el RC Celta en la Primera División y para el CD Lugo en Segunda. La 

permanencia es el objetivo de ambos de aquí a final de temporada, siendo la 
situación mucho más preocupante en los rojiblancos, pues son penúltimos en 
una competición con cuatro descensos y en la que el quinto por la cola, Racing 
de Santander, les saca cuatro puntos al término de la jornada 24, pero es que 
el siguiente, Real Zaragoza, ya les saca ocho, lo que habla por sí solo sobre lo 
apurado que va ya el equipo. La llegada de Fran Justo parecía reactivar al gru-
po, haciendo buenos partidos ante Levante (1-1) y Racing de Santander (1-2), 
sumando cuatro puntos de seis, pero a partir de ahí llegaron dos dolorosas 
derrotas, ante Sporting (0-1) y Ponferradina (1-0), que volvían a meter al Lugo 
en el agujero de las cuatro últimas posiciones. Un triunfo ante el potente Gra-
nada en el Anxo Carro (1-0) parecía ser el espaldarazo definitivo para tomar 
impulso, pero con la llegada del nuevo año, el equipo lucense aún no puntuó, 
tras ceder ante Leganés (1-0), Mirandés (2-0) y Villarreal B (1-2). La situación 
se complicó sobre manera, pues si algo quedó ya claro a estas alturas es que al 
equipo rojiblanco le falta potencial y además en casi todas las líneas del terre-
no de juego. Por si fuera poco, en las primeras semanas del año se conoció la 
sentencia por el famoso caso Osasuna, que condena a Xavi Torres a 10 meses 
de cárcel y 22 de inhabilitación para el ejercicio de la actividad deportiva como 
jugador de fútbol profesional, siendo esta la primera condena sobre corrup-
ción en España por amaño de partidos. Además, tendrá que pagar 400.000 
euros de multa y la undécima parte de las costas del proceso. El jugador se 
había incorporado al CD Lugo en el mes de septiembre de 2020, estando ya 
pendiente de los recursos por la sentencia que de primeras le condenaba a 2 
años de inhabilitación. Este es un gran palo para la plantilla, pues no podemos 
olvidar que Torres es el capitán y una pieza determinante en el once. 

EL RC CELTA SUFRE EN EXCESO

Pasan los meses y los resultados no terminan de llegar a casa Celta, lo que 
tiene al aficionado cada vez más alterado. La gestión de la temporada está 
siendo horrorosa desde el verano por parte de la directiva, sobre todo con 
un tema Denís Suárez que empieza a ser el colmo de la desfachatez que 
no salga al campo, cuando el equipo está empatado a puntos con la zona 
de descenso, al término de la jornada 18. Es como pegarse un tiro en tu 
propio pie, no tiene sentido, si no quiere renovar en las condiciones que el 
club le ofrece, pues no pasa nada, se separan las partes a final de curso y lis-
to, pero mientras tanto, los de Carvalhal no están para florituras y mucho 
menos para prescindir de unos de los tres mejores jugadores de la plantilla, 
cuando la situación es la que es y el abismo se asoma cada vez más. 
En otro orden de cosas, el conjunto olívico vio como otra de sus perlas se 
consolidaba en el primer equipo, teniendo ficha A desde el pasado mes de 
enero. Hablamos de Gabri Veiga, un huracán sin frenos y que es más que 
probable que sea traspasado a final de temporada, pues son muchos gran-
des de Europa los que aspiran a sus servicios.
Al cierre de esta edición, el mercado continua abierto, faltando una sema-
na para el cierre y el Celta debe reforzarse. En las últimas horas sonó Toko 
Ekambi, jugador del Lyon de 30 años, ex del Villarreal, pero liberar masa 
salarial se antoja clave, y para ello lo mejor es encontrar una solución al 
caso Denís, al cual se vinculó primero con el Villarreal y posteriormente 
con el Espanyol. El principal problema es que no están dispuestos a pagar 
un traspaso que no sea algo simbólico, pues ya pueden firmar a Denís 
gratis, eso sí, tendrían que esperar a que pasase el 30 de junio para poder 
presentarlo.

rc celta y CD lugo sufren en esta temporada 2022/2023
Los rojiblancos pasan por una situación casi límite, por lo que la reacción debe ser inmediata.
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E n Primera RFEF, los cuatros equipos de nuestra comunidad autónoma están 
en busca de alcanzar sus respectivos objetivos, siendo la situación muy favo-

rable para Depor, Racing y Celta B, mientras que el Pontevedra sufre una caída 
sin frenos que por el momento no tiene fin, ni tampoco trazas de solucionarse. 

EL EFECTO LUCAS DISPARA AL DEPOR
Se bajó al barro de la Primera RFEF desde Primera División y en sus primeros 
tres partidos con el Depor ya hizo cuatro goles. Lucas Pérez es un jugador ab-
solutamente diferencial y si a ello sumamos otros fichajes como Kike Saverio y 
Lebedenko, más una dinámica bastante buena desde la llegada de Óscar Cano 
al banquillo el pasado mes de octubre, lo único que da en cuanto a resultados 
es la fórmula mágica del ascenso directo. Y es que el Depor está ya tan solo a 
cuatro puntos de la primera plaza y a dos de la segunda y de la tercera, obser-
vando la situación desde el cuarto puesto y con un margen ya muy bueno para 
consolidar su presencia definitiva en la zona de play off. El mercado se cierra el 
próximo 31 de enero y con los deberes hechos, en A Coruña tan solo se busca 
la guinda en forma de defensa central, a poder ser con polivalencia para poder 
actuar como mediocentro defensivo. El jugador del Granada, Pepe, podría ser 
el elegido, aunque al cierre de esta edición, todavía no había nada oficial.

EL RACING NO PASA POR SU MEJOR MOMENTO
El Racing de Ferrol fue de más a menos en el campeonato, como es lógico y 
normal, pues no podemos olvidar que los de Parralo comenzaron el curso su-
mando 22 puntos de los primeros 24 en juego. El Racing es quinto clasificado 
al término de la jornada 20, situándose a ocho puntos del liderato y teniendo 
dos de ventaja con respecto a la sexta plaza. Jugar el play off es el objetivo 
innegociable y en ello se encuentra un equipo que reaccionó a un momento 
complicado ganando al San Sebastián de los Reyes en A Malata y empatando 
ante el Real Madrid Castilla en Valdebebas. Carlos Vicente se está mostrando 
como uno de los grandes nombres de la liga, dando exhibiciones desde la ban-

de derecha casi a cada cita que se sucede. La categoría se le queda pequeña y de 
eso ya no cabe ninguna duda a estas alturas. 

EL FILIAL ENAMORA Y YA TIENE EL PLAY OFF A 4 PUNTOS
Cambiaba este curso la política del filial celtiña y de lo que no cabe duda ya es 
de que el éxito es rotundo, pues los olívicos dejaron atrás plantillas cargadas de 
fichajes y gente sin proyección, para dar paso a su propia cantera, apostando 
por la juventud y por la casa, lo que dio en una mezcla explosiva, a la que le 
costó arrancar, pero que en la actualidad es casi imposible meterle mano. No 
era la fase de ascenso el objetivo, sino la permanencia, pero con 30 puntos 
sumados en 20 jornadas, las cosas han cambiado sobre manera y este grupo 
ya sueña con dar una gran alegría a sus aficionados. El lateral Javi Rodríguez, 
que comenzaba la temporada en el Gran Peña Celta “C”, se convirtió en una 
grata sorpresa en las últimas fechas y se ganó la confianza de Claudio Giráldez. 
Ojo al momento que viven Iker Losada y Miguel Rodríguez, dos jugadores 
llamados a tirar abajo la puerta del primer equipo.

EL PONTEVEDRA TIENE MUY MALA PINTA
El director deportivo del club, Toni Otero, ha dado un paso al frente y tras la 
salida de Antonio Fernández se hizo él mismo cargo del banquillo. El resul-
tado no pudo ser más pobre, pues los granates no solo perdieron, sino que lo 
hicieron de la manera más lamentable posible, arrastrándose por el campo, 
tras no entender nada de lo que les pedía el nuevo míster, cediendo por 3-0. 
Pero lo grave no vino ahí, sino en la rueda de prensa posterior al encuentro, en 
la que Otero cargó duramente contra el grupo, poco menos que sin asumir la 
responsabilidad, pues por mucho que prediques que eres el máximo responsa-
ble, si después de eso, en vez de asumirlo, atizas al grupo sin cuartel, pues no 
tiene mucha pinta de que quieras que te echen a ti las culpas. Toca mejorar y 
con urgencia, pues el mercado se cierra y hay mucha tela que cortar para poder 
seguir en una liga exigente como la Primera RFEF.

DEPOR, RACING, CELTA B Y PONTEVEDRA QUIEREN MÁS
Los cuatro equipos quieren consolidar sus objetivos en un febrero que se antoja como fundamental.
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E l CD Arenteiro no está dispuesto a bajarse del primer puesto así por así y 
el sueño del ascenso a Primera RFEF no solo no es una utopía, sino que a 

estas alturas, los verdillos pasaron de equipo simpático y revelación, a ogro y 
máximo candidato. Ese estatus fue el que se ganó una plantilla que no tiene 
límites en su ambición y que no acusó siquiera el cambio de entrenador, al 
llevarse el CD Lugo a Fran Justo hacia la LFP, oportunidad de las que no 
aparecen todos los días y que desde el propio Arenteiro animaron al técnico 
a aceptar para poder seguir escalando profesionalmente y convertirse en un 
entrenador de élite. A Carballiño llegó Javi Rey y la realidad dice que el ex del 
CD Barco aún no sabe lo que es perder en partido liguero. Cuatro triunfos y 
dos empates son la cosecha, además de un encuentro aplazado a falta de 20 
minutos en casa del rival más directo hasta el momento, el Guijuelo, cuando 
el marcador reflejaba empate sin goles. Queda mucho que remar, pues habla-
mos de ganar una liga, un objetivo tan solo al alcance de los privilegiados y 
que de conseguirlo metería de lleno a Carballiño en un campeonato que son 
palabras mayores y muy próximo al profesionalismo. 

TEMPORADA DE OTRA GALAXIA
Pero el Arenteiro no solo brilló en la primera vuelta del campeonato de la 
regularidad, sino que lo lleva haciendo desde el mismísimo mes de agosto, 
cuando dio inicio la fase autonónica de la Copa Federación. Los verdillos la 
ganaron, pasaron a la fase nacional y volvieron a estar espléndidos, llevando 
a las vitrinas del club el primer título nacional de su historia, clasificándose 
de paso para la Copa del Rey, donde siguieron escribiendo un cuento de 

hadas que los llevó a eliminar a un Primera como el Almería en la primera 
ronda. En la segunda llegó el Atlético de Madrid y Galicia entera se tiñó de 
verde en honor a un equipo que enamoró a todos. Ganaron los rojiblancos, 
pero ojo, que el Arenteiro estuvo ganando 1-0 y los visitantes igualaron de 
penalti y en el tiempo de descuento de la primera mitad. En la segunda llegó 
el 1-2 a falta de algo menos de un cuarto de hora, no siendo el momento de 
la sentencia definitiva hasta el descuento. Finalmente un 1-3 y otra imagen 
de matrícula de los nuestros.

ARGIMIRO MARNOTES ESTUVO EN ES RADIO GALICIA
El presidente del Club Deportivo Arenteiro, Argimiro Marnotes, estuvo en 
el programa ES Deporte de ES Radio Galicia, conducido desde finales de 
noviembre por quién les escribe desde estas líneas también, Álvaro Aldrey. El 
máximo mandatario verdillo sueña con el ascenso, pero siempre con los pies 
en el suelo y dejando claro que el principal objetivo a comienzo de curso no 
era otro que la permanencia. Argimiro también explicó que liberaron a Fran 
Justo ante la gran oportunidad que suponía el salto a Segunda División para 
un técnico que hizo historia en Carballiño. En el programa recordamos su 
llegada a la presidencia cuando no había en ese momento relevo, teniendo 
que dar un paso al frente, con la ayuda también de su gente más allegada. Es 
un presidente modélico y si esta entidad funciona es también gracias al gran 
esfuerzo de una directiva que ama al club y que trabaja a destajo para poder 
seguir estirando un sueño y que el pueblo siga teniendo alegría a través del 
mundo del balompié. 

Este arenteiro no se conforma y va a por el ascenso
Los de Javi Rey no se bajan del liderato e incluso ampliaron diferencias en las últimas semanas.
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L a igualdad es absoluta en Segunda RFEF y buena prueba de ello es que 
nueve clubes pelean a la vez por asegurar la permanencia y por entrar en 

el play off de ascenso, amenazando incluso más con sumarse a la fiesta. Tras 
el primer encuentro de la primera vuelta, el Ourense CF acumuló 13 de 
los últimos quince puntos en juego, metiéndose de lleno en la pelea por el 
play off, de hecho ya empató a puntos con la quinta plaza, teniendo cinco 
unidades de margen respecto al puesto de play out. El estado de forma de 
los capitalinos invita al optimismo, más aún tal y como se desarrollaron ya 
los hechos el pasado curso, pues fueron de menos a más en el campeonato, 
hasta terminar a las puertas del título. Finalmente, lograron el salto en el 
play off, demostrando ser los más fuertes sin ningún género de duda.
El curso actual está demostrando que jugadores que destacaban en Terce-
ra también lo hacen en Segunda RFEF y esta plantilla cuenta con chicos 
capaces de marcar las diferencias. El portero Marqueta ya es el primero 
de los ejemplos, pues vuelve a estar soberbio un curso más y con ganas de 
seguir subiendo divisiones con la entidad de la ciudad de As Burgas. Ojo 
también a Isra Pérez, lateral de solo 23 años y llamado a seguir escalando 
en el fútbol, lo mismo que un Gabri Palmás que ya sabe lo que es la antigua 
Segunda B, pues militó en la SD Compostela. No podemos olvidarnos de 
los Jerin, Nacho Fariña, Ebuka o Hugo Sanz, jugadores valoradísimos y 
que a buen seguro contarán con ofertas de calado al término de la campaña 
regular. La gran sintonía entre plantilla y cuerpo técnico es otro de los cla-
ros hándicap a favor y algo fundamental para poder llegar a grandes metas.

PLANTILLA 2022/2023
JUGADOR DEMARCACIÓN

Raúl Marqueta Portero
Dani Sampayo Portero
Sergio Chica Central

Ebuka Nwenyi Central
Tafa Kanteh Central
Dani Portela Central

Hugo Sanz Lateral izquierdo
Manu R. Morgade Lateral izquierdo

Israel Pérez Lateral derecho
Iván Guerrero Lateral derecho

Tiago Rodríguez Mediocentro
Jerin Ramos Mediocentro

Christian Molina Mediocentro
Nacho Fariña Mediocentro

Manu Rodríguez Mediocentro
Rubén Sánchez Mediocentro
Mario Capelete Extremo izquierdo
Sergio Arribas Extremo derecho
Amin Bouzaig Delantero

Dani Salas Delantero
Gabri Palmás Delantero

EL OURENSE CF YA LLEGÓ A LA lucha POR EL PLAY OFF
Los de Rubén Domínguez son el equipo más en forma del grupo 1 de Primera RFEF.



https://www.pinturaydecoracionvictoriootero.es/
https://www.betulaartifex.com/inicio
https://pirotecniaricardoresua.com/


https://pizarrascastedo.com/
https://www.comerciosyservicios.com/pavimentosnorvi.htm
https://www.transporteeljaime.es/es/
https://www.limpiezamonaco.com/es/
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LA UD OURENSE REGRESÓ A TERCERA Y YA PELEA POR MÁS
El gran heredero de CD Ourense sueña con el salto a división nacional en el primero de los intentos.

E l disgusto fue máximo para la afición de la Unión Deportiva Ourense al 
término de la campaña 2020/2021, pues en un curso muy peculiar, en 

plena pandemia, con un formato de campeonato dividido en subgrupos y 
con múltiples descensos, los suyos perdieron la categoría, tras ser octavos 
por la cola. Una absoluta locura, sin sentido alguno, pero ese fue el for-
mato elegido por la Federación Gallega de Fútbol y todos tuvieron que 
asumirlo antes de comenzar el curso. 
Tras asimilar la situación, lejos de dejar caer el equipo, los hinchas vol-
vieron a dar otra lección y acompañaron a los suyos en cada duelo, tanto 
en casa como a domicilio, de hecho, la UD jugó como local casi todo el 
curso, ante la gran marea de aficionados rojillos que invadieron los campos 
rivales, mención especial para el último duelo ante el filial del Pontevedra, 
pues coparon por completo el campo de Mosteiro. Con un apoyo de ese 
calibre todo fue más sencillo y la plantilla se repuso a lo grande, haciendo 
el resto, primero renovando en la entidad la gran mayoría, rechazando mu-
chos jugadores ofertas de Tercera, y posteriormente brillando cada semana 
para recuperar la Tercera a la primera, lo que lograron como campeones del 
grupo sur de Preferente Galicia. 

Y AHORA QUIEREN LA SEGUNDA RFEF
Ya hay hambre de regresar al fútbol nacional en la afición ourensanista, 
pues no podemos olvidar que cuando cayó CD Ourense, los propios afi-
cionados formaron un club, a través del fútbol popular, el cual comenzó su 
andadura en Tercera Regional. La broma no estaba para cualquiera, pero 
el equipo escaló a ascenso por año hasta plantarse en Tercera División. 
Cuando ya había logrado lo más complicado, llegó el año de la pandemia, 
para complicarlo todo, terminando la UD Ourense con el conocido des-
censo, pero reponiéndose como los grandes, recuperando el lugar perdido 
a la primera.
Y ahora estamos en el curso del regreso rojillo y las cosas no van nada 
mal para ellos, pues son séptimos en la tabla al término de la jornada 17, 
estando a tan solo un punto de las posiciones que dan derecho a jugar el 
play off a final de campaña. Ese será el gran objetivo hasta la conclusión, 
intentar quedar entre los cinco primeros clasificados, para intentar dar un 
nuevo salto a partir del mes de mayo. Manu Nuñez, Jonatan Magisano o 
José Pérez son nombres que están dando mucho que hablar nuevamente 
y están en plena forma para la segunda mitad del campeonato y con más 
hambre que nunca para volver a hacer historia.
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sporting CELANOVA: una entidad fundada en el año 1969
Los blanquiazules llegaron a jugar en Tercera a mediados de los 70 e incluso la Copa del Rey.

E l Sporting Celanova es un verdadero histórico del fútbol gallego, pues 
no podemos olvidar que fue fundado en el año 1969, consiguiendo in-

cluso un salto a la Tercera División en la temporada 75/76, donde estuvo 
jugando durante dos campañas, llegando también a jugar la Copa del Rey, 
competición en la que se enfrentó al CE Olimpic Malgrat, pasando la 
ronda los catalanes. Otros momentos muy sobresalientes para la entidad 
fueron los títulos de Copa Diputación, logrados en 1970 y en 1999. 
En la actualidad, los blanquiazules juegan en el grupo 4 de Primera Ga-
licia y ocupan la séptima plaza de la clasificación, estando ya salvados 
de manera virtual. Esta temporada, en este grupo ascenderá el campeón, 
mientras que el segundo y el tercer clasificado jugarán una promoción de 
ascenso, junto a otros dos equipos del grupo de la provincia de Ponteve-
dra. De ahí saldrá un equipo más hacia Preferente. El Sporting Celanova 
está a nueve puntos del Sporting Carballiño, tercero en discordia en la 
actual campaña, y aunque parecen muchos, a la vez no son tantos, ya que 
quedan por jugarse 15 partidos, habiendo un enfrentamiento directo de 
por medio. Tampoco el ascenso fue el objetivo marcado a comienzo de 
curso, pero si por cualquier cosa el equipo se metiese en la pelea, a nadie 
le amarga un dulce. 
En el plano individual, gran temporada de Iago González, jugador que 
ya vio puerta en una decena de ocasiones esta campaña, sin olvidarnos 
tampoco de los Yago Sanginés, Miguel Ángel Nieto o Iván Rodríguez, 
futbolistas con sitio en divisiones más altas a la Primera sin ningún género 
de dudas. 

PLANTILLA 2022/2023
JUGADOR DEMARCACIÓN

Dani Ferreira Portero

Ismael Álvarez Portero

Dani R. Martínez Defensa 

Efrén Sanmiguel Defensa

Miguel Codeso Defensa

Iván Vázquez Defensa

Pablo Soto Defensa

Dani Lamelas Centrocampista

Diego Rivera Centrocampista

Ismael Alonso Centrocampista

Iván Codeso Centrocampista

Dani Rodríguez "Lito" Centrocampista

Miguel Mociño Centrocampista

Iván Fernández "Pepi" Centrocampista

Álvaro Cid "Pulpi" Centrocampista

Iago González "Rizos" Centrocampista

Yago Sanginés Centrocampista

Víctor Da Eira Delantero

Diego José Guerrero Delantero

Miguel Ángel Nieto "Mike" Delantero

Martín Domínguez "Peque" Delantero

Adrián Varandela Delantero



https://cafesabora.com/
https://www.construccionescondecarames.net/
https://www.landin.es/
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EL obradoiro vuelve a hacer historia a lo grande
Fontes do Sar disfruta de un equipo maravilloso y que estuvo a un solo paso de colarse en la Copa.

El Monbus Obradoiro volvió a escribir una nueva página de gloria, después 
de ser capaz de igualar la mejor primera vuelta de la historia del club en 

Liga ACB, tras un triunfo memorable ante Cazoo Baskonia (91-86). Los de 
Moncho Fernández son un equipo aguerrido, luchador y competitivo a tope, 
y eso que sufrieron lesiones importantes a lo largo de los meses, como la del 
internacional croata Dragan Bender, en el dique seco desde mediados de di-
ciembre, tras sufrir una grave lesión de rodilla, la cual lo mantendrá alejado 
de las canchas lo que resta de temporada 2022/2023. El ala pívot de 25 años 
estaba enamorando, siendo el mejor jugador del equipo y uno de las reve-
laciones de la competición, por lo que encontrar un substituto de garantías 
no se antoja nada sencillo. Pero no fue esta la única lesión de gravedad en la 
plantilla santiaguesa, pues no podemos olvidar que ya había caído anterior-
mente Marcus Paige. Por si fuera poco, Leo Westermann acusó problemas fí-
sicos durante casi toda la primera vuelta, no pudiéndose vestirse en un buen 
puñado de oportunidades. La mencionada baja de Paige fue cubierta por 
un viejo conocido de la afición, Kassius Robertson, quien se encontraba sin 
equipo tras desvincularse del Emilia Armani. Su adaptación fue instantánea 
y con él en el grupo llegó una gran racha de resultados, que llevó al equipo 
hasta las nueve victorias, tras una primera vuelta histórica y que iguala el 
mejor comienzo del club en la máxima categoría nacional. La clasificación de 
los nuestros para la Copa del Rey estuvo muy cerca, pues empararon a triun-
fos con Valencia Basket, entrando los taronjas por basketaverage, quedando 
a su vez a tan solo uno de Gran Canaria y Joventut. Que pena esos finales 

igualados en los que la moneda salió cruz, como ante Unicaja (86-87) o el 
partido que a la postre fue decisivo ante el propio Valencia en Fontes do Sar, 
en el que los de Álex Mumbrú se llevaron el duelo en la prórroga. No debe 
de causar disgusto el no poder estar en Badalona en el torneo del KO, pues la 
gran realidad es que el objetivo del Obra es la permanencia y a estas alturas y 
con media liga por jugarse, la tiene en el bolsillo, salvo debacle absoluta y casi 
sin precedentes, pues aún no ganando más, los de Moncho tendrían opcio-
nes de seguir en ACB. Llevan ya doce cursos consecutivos entre los grandes, 
récord de un equipo gallego en la máxima competición nacional, tras superar 
los nueve años seguidos del Club Ourense Baloncesto en la década de los 90.

PLANTILLA 2022/2023

BASES Leo Westermann y Fer Zurbriggen

ESCOLTAS Marcus Paige, Philip Scrubb y Kassius Robertson

ALEROS
Álvaro Muñoz, David Walker, Edgar Vicedo y Thomas 

Scrubb

ALAS-PÍVOT Álex Suárez y Dragan Bender

PÍVOT Rubén Guerrero y Marek Blazevic
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M aría Cañabate es la directora deportiva y entrenadora principal del Club 
Ximnasia Rítmica Compostela, una entidad brillante, trabajadora y que no 

ha dejado de crecer desde su fundación en el año 2011. María estuvo en los mi-
crófonos de ES Radio Galicia, en el programa ES Deporte, dejando reflexiones 
muy interesantes, las cuales les resumimos en las siguientes líneas.

MARÍA CAÑABATE (CLUB XIMNASIA RÍTMICA COMPOSTELA)

- “Empezamos allá por el 2011 con un grupo de 9 niñas. Había también un 
grupo de niñas y niños que querían probar y empezamos como escuela. A par-
tir de ahí, al año y medio pegamos un salto y comenzamos a competir a nivel 
escolar, promoción, en este caso pre-base, y también competimos a nivel na-
cional al cabo de unos años. A mayores, tras estar temporadas solo con rítmica, 
a través de una de las entrenadoras del club también surgió la posibilidad de la 
acrobática, que está teniendo muchísimo éxito”.

- “En el club ahora mismo tenemos todos los niveles, desde nivel iniciación, 
hasta nivel competición nacional y absoluto, que es el máximo, y estamos muy 
contentos por la progresión en todos estos años. Vamos a cumplir 12 y ya son 
unos cuantos ahí detrás, al pie del cañón”.

- “Con la progresión a nivel Galicia estamos muy satisfechos, porque a nivel 
escolar, promoción y todos estos niveles, pues siempre tenemos alegrías, tene-
mos todos los años equipos campeones gallegos, subcampeones gallegos, etc, 
es decir, casi siempre están en el podio. Es algo muy difícil, pues luchas en el 
Gallego, sobre todo a nivel escolar, contra 25 equipos y al final solo son tres 
los que se llevan el premio y estar ahí, casi siempre arriba, significa que hay 
un buen trabajo detrás, del cuerpo técnico, de las diferentes entrenadoras, etc. 
Nosotras estamos ahí siempre, mano a mano unas con otras, codo con codo, 
revisando y enseñando y dando lo máximo en cada entrenamiento y en cada 
competición. Le damos mucha importancia a enseñarles que en el día a día está 
la clave, pues todo esfuerzo al final tiene su recompensa y nosotras la hemos 
tenido todos estos años”.

- “Estuvimos en la Liga Iberdrola, ahora mismo no estamos en ella. Ahí hay 
controles y a nivel de España el nivel es altísimo y además subió muchísimo 
en las últimas temporadas. Además, hay que tener un fuerte apoyo económico 
detrás para estar en Iberdrola, pues ahora mismo los clubes están haciendo fi-
chajes y vienen gimnastas de Italia, de Israel, etc, y ahí ya son palabras mayores. 
A nosotros a nivel económico se nos iba, además de que ahí se lucha contra 
internacionales, contra gimnastas de la Selección Nacional, algo complicado y 
lo hemos dejado aparcado, al menos por un tiempo. Aunque no sea en la liga, 
nosotras a nivel nacional estamos también compitiendo en otros campeonatos 
y las cosas creo que van muy bien”. 

- “En la gimnasia rítmica, el máximo ya lo hemos alcanzado, pues hemos me-
tido a dos gimnastas en la máxima categoría, en Primera, y para eso hay que 
entrenar muchas horas, hay mucho sacrificio detrás y la verdad es que hemos 
llegado. Ahora toca mantenerse, disfrutar del camino, que es súper importan-
te, y al final esa pasión que nosotras tenemos como entrenadoras, queremos 
inculcársela día a día a ellas y a ellos”. 

- “Yo empecé como gimnasta de pequeñita, con 5 o 6 años. De aquella no había 
niveles, es decir, o eras una gimnasta de escuela, donde entrenabas cuatro o seis 
horas, o ibas a nivel absoluto, que es el único nivel que había de aquella para 
competir en serio, y ya pasabas a entrenar 20. Yo era una gimnasta con mucha 
potencia de salto, con gran expresividad en el tapiz y manejaba muy bien mis 
aparatos preferidos, que eran la cuerda y la cinta, que son dos aparatos que 
son de los más odiados, porque la técnica de ellos es muy difícil, pero bueno, 
a mí eran los que más me gustaban. Después, a nivel entrenadora, comenzaba 
también a planteármelo cuando comenzaba a estudiar INEF. Después cursé el 
máster de educación, estuve también con Magisterio de Educación Física, pero 
sl final me tiró mucho el nivel rendimiento, se fueron abriendo puertas y acabé 
con la creación del club”.

MARÍA CAÑABATE: "en el día a día está la clave"
La entrenadora del Club Ximnasia Rítmica Compostela estuvo en ES Radio Galicia con Álvaro Aldrey.
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E l Compostela fue de menos a más en el campeonato y acumula ya once 
jornadas sin conocer la derrota, sumando 25 puntos de los últimos 33. Al 

cierre de esta edición, los de Fabiano Soares estaban jugando en casa del co-
lista, Burgos Promesas. La tabla clasificatoria es clara y los santiagueses están 
consolidados en zona de play off de ascenso y aún no dijeron su última palabra 
de cara al ascenso directo, pues no podemos olvidar que faltan todavía 16 jor-
nadas para la conclusión y la desventaja es tan solo de cinco puntos, eso sí, el 
líder, Arenteiro, cuenta con un encuentro menos en su haber, pues tiene que 
terminar el choque ante el Guijuelo, el cual fue suspendido a falta de veinte 
minutos para el final con empate sin goles. 
No fue nada sencillo llegar hasta aquí, pues si miramos al comienzo de la tem-
porada, el Compos bordeaba la zona de descenso al termino de la séptima jor-
nada, tras tres derrotas, dos empates y dos victorias. El palo sufrido en casa del 
Polvorín (2-1), tras ir ganando por 0-1 a falta de dos minutos, fue el que marcó 
un punto de inflexión definitivo. Fabiano fue muy sincero en tierras lucenses 
y mandó un mensaje claro a la plantilla de que en este tipo de ligas, la calidad 
no lo es todo, y que para ganar encuentros hay que ser muy solidario a nivel 
defensivo y poner mucho pundonor. Dicho y hecho, los suyos aumentaron un 
puntito más la intensidad en los duelos y el esfuerzo a la hora de posicionarse y 
defender, siendo el resultado de matrícula de honor, pues el fútbol hizo el resto 
y el Compos ya no perdió más. 

PABLO ANTAS ES UN JUGADOR DE CATEGORÍA SUPERIOR
Las lesiones también hicieron mella en el complicado inicio de la Esedé, pues 
fueron abundantes y de gente muy importante, como por ejemplo Pablo An-

tas, uno de los mejores de la categoría, pues sin duda es un futbolista de divi-
siones superiores a la Segunda RFEF y lo está demostrando una vez más. Sus 
clases magistrales en el medio del campo son ya legendarias en San Lázaro y es 
sin duda uno de los grandes ídolos de la afición en los últimos años. Si Pablo 
está bien, el Compos siempre funciona, y eso lleva siendo así ya muchas tem-
poradas. 

DARÍO GERMIL ESTÁ HACIENDO OLVIDAR A PABLO DURÁN
El Compostela tiene especial habilidad para detectar el talento en categorías 
mucho más bajas, como la Preferente Galicia, pues por segundo año conse-
cutivo se hizo con un futbolista que no solo da que hablar en Segunda RFEF, 
sino que es de los más importantes de la liga. Si el año pasado fue Pablo Durán 
el que enamoró en San Lázaro, llegando desde el Porriño Industrial, en este 
es Darío Germil el que está tirando la puerta abajo, tras sumarse al proyecto a 
comienzo de curso, llegando a la capital de Galicia desde el Gran Peña. Darío 
está haciendo olvidar a un Pablo que fue fichado por el Celta y que ya sabe lo 
que es debutar en el primer equipo en partido oficial.

PATO ES UNO DE LOS MEJORES PORTEROS DE LA LIGA
Un ascenso comienza a consolidarse con una portería de garantías y el Com-
pos tiene a Pato Guillén, un lujo en Segunda RFEF y que está volviendo a 
mostrar su nivel a cada jornada, dando seguridad absoluta a una zaga que está 
maravillando de igual manera. Ojo, este Compos tan solo recibió un gol en 
las últimas diez jornadas, un dato al alcance tan solo de los equipos de calado 
superior y llamados a conseguir cosas grandes en el mes de mayo.

EL COMPOSTELA MARAVILLA y va a por el título
Los de Fabiano Soares no pierden en partido oficial desde el 16 de octubre, cuando visitaron Lugo.
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estradense y arzúa sueñan con el play off
La Tercera RFEF cuenta con dos representantes de la delegación de Santiago de Compostela.

L a Tercera RFEF cuenta con dos equipos de la delegación de Santiago de 
Compostela en la competición, CD Estradense y SCD Arzúa. El primer 

objetivo de ambos pasa por la permanencia, pero cuando la segunda vuelta 
ya está en marcha, ambos clubes tienen encaminada la situación, estando 
incluso en la pelea por el play off. Los rojillos son sextos, empatados a 
puntos con la cuarta plaza al término de la jornada 17, viniendo los blan-
quiazules tan solo dos puntos por detrás. Ambos basan su éxito en los en-
cuentros como locales, teniendo muchas dificultades cuando juegan a do-
micilio, donde tan solo han podido lograr cinco puntos hasta el momento, 
siendo los segundos peores en esa faceta, pues tan solo el Club Deportivo 
Choco, colista de la liga, suma menos. Las cosas son muy diferentes cuan-
do los acontecimientos se desarrollan en el Novo Municipal y en O Viso 
de manera respectiva, donde los rojillos son los segundos mejores locales 
del campeonato, solo por detrás del Fabril, y los blanquiazules los cuartos.

RAÚL MANTIÑÁN ES LA NUEVA SENSACIÓN EN A ESTRADA
El ex del Deportivo juvenil, campeón de España en el curso 2020/2021 
con el conjunto coruñés, está realizando un curso espectacular en el CD 
Estradense, entidad a la que llegó la pasada campaña con el curso ya co-
menzado, pero es en la actual en la que está destapando el tarro de las 
esencias. Si por algo se caracteriza el club rojillo en los últimos años es por 
detectar talento joven y llevarlo al estrellato y en este curso 2022/2023 está 

volviendo a dar una lección de acierto, pues no es Raúl el único nuevo 
talento, pues ahí está también Diego Fuente, un delantero bregador y con 
mucho gol, que ya se codea con los mejores del campeonato. 

EN EL ARZÚA TAMBIÉN DESTACAN NUEVOS JÓVENES
La llegada de Alberto Mariano a Arzúa, ex entrenador del Estradense, tam-
bién llevó al club hacia una clara tendencia a apostar por la juventud. De 
esta manera, chicos que no superan los 20 años, como Lucas Antañón, 
Hugo Suárez, Brian Castro, Aldán Naval, Izan Márquez, David Noya o 
Andrés Vila, están siendo muy importantes para el equipo y además están 
mostrando sus grandísimas cualidades sin que los resultados se resientan 
ni un ápice, sino todo lo contrario, pues por el momento, la temporada 
blanquiazul apunta a histórica. 

LA SELECCIÓN SE VOLVIÓ A ACORDAR DE AMBOS CLUBES
La Selección Gallega UEFA prepara la fase final de la Copa de las Regiones 
y en la última convocatoria volvió a acordarse de los dos clubes de la dele-
gación compostelana, convocando a cuatro futbolistas, tres rojillos y uno 
blanquiazul. Por el Estradense acudió el defensa central Pablo Carabán, 
el mediapunta Juan Rey y el portero Coke Álvarez, mientras que por los 
blanquiazules fue citado Aarón Rama, lateral izquierdo espectacular y que 
llegó este curso a la casa procedente del Bergantiños.
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CF Noia Y CD BOIRO PELEAN POR EL ASCENSO A TERCERA RFEF
Los de Iván Carril fueron campeones de invierno, tras acumular 44 puntos en 19 jornadas ligueras.

L a Preferente Galicia llegó al final de la primera vuelta en el grupo norte y 
lo hizo con el CF Noia como campeón de invierno y con el CD Boiro con 

plenas opciones de aspirar a entrar en alguna de las dos primeras posiciones.  
Mirando al resto de equipo de la delegación de Santiago, el Dubra es quinto 
y tiene la permanencia en el bolsillo y ahora intentará pelear por limar di-
ferencias para dar la sorpresa. O Pino también tiene la situación totalmente 
encarrilada de cara a seguir en Preferente y el siguiente reto es confirmarlo 
de manera matemática. En la parte baja se encuentran Sigüeiro y Unión de 
Asados, que deben seguir remando para escalar posiciones, pues no solo son 
los descensos directos, ya que también hay que contar con posibles arrastres. 

EL NOIA DE MENOS A MÁS
Parecía que les costaba arrancar a los de Iván Carril, ya que comenzaron el 
curso con un empate en casa de la Residencia y con una derrota en el Mato 
Matito ante el Galicia de Mugardos, pero nada pudo haber más lejos de la 
realidad, pues a partir de ahí, los blanquillos enlazaron seis victorias seguidas, 
tras triunfar ante Unión, Sofán, Órdenes, Portomarín, Ribadeo y Fisterra. En 
la novena jornada llegó una derrota en A Coruña ante el Montañeros, pero 
el equipo ni se inmutó y volvió a enlazar otra serie tremenda de triunfos, esta 
vez siete de manera consecutiva, siendo sus victimas: San Tirso, Lemos, As 
Pontes, Dubra, Sigüeiro, Betanzos y Sarriana. Un empate en O Pino rompió 
la racha y en un segundo encuentro consecutivo a domicilio también llegó la 
segunda derrota de la campaña. Fue en el derbi ante el Boiro, en un choque 

con un ambiente espectacular, de categoría muy superior a la Preferente y en 
el que los locales se impusieron por 2-1. La buena dinámica regresó al CF 
Noia en el último encuentro de la primera vuelta ante el Victoria CF, para 
asegurar un simbólico campeonato de invierno, pero que a la vez a nadie le 
amarga un dulce. 

EL BOIRO NO DIJO SU ÚLTIMA PALABRA
Con una desventaja de seis puntos con el liderato y de cinco con la segunda 
posición al término de la primera vuelta, el equipo dirigido por Anxo Casal-
derrey está muy vivo en la lucha por el ascenso. La puntuación de los blan-
quillos es elevada, pero es que Noia y Sarriana no están dando opción, no 
dejando casi títere con cabeza hasta el momento. El Boiro cedió tan solo tres 
encuentros, ante San Tirso, Sarriana y Montañeros, todos ellos a domicilio, 
empatando ante Mugardos, As Pontes, Dubra, Órdenes y O Pino, siendo 
el encuentro en Barraña tan solo ante los primeros mencionados y ante los 
cuartos. Mejorar las prestaciones a domicilio se antoja como fundamental, 
pues por el momento, los barbanzanos tan solo pudieron sumar los tres pun-
tos en Sigüeiro y en Betanzos. Otro hándicap a superar será una segunda 
vuelta en la que tendrán que afrontar once encuentros como visitante y tan 
solo ocho como local. Pedro Beda está marcando las diferencias de manera 
muy clara, pues lleva 14 goles ya, tan solo uno menos que los dos primeros 
en la tabla de goleadores, el jugador del Dumbría, Juan Lado, y el del Galicia 
de Mugardos, Álex del Río.
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Iván carril: "como entrenador tengo mucha más paciencia"
El técnico del CF Noia estuvo con Álvaro Aldrey en el programa ES Deporte de ES Radio Galicia.

I ván Carril, entrenador del CF Noia, líder del grupo norte de Preferente Gali-
cia, estuvo en el programa ES Deporte de ES Radio Galicia, el pasado 11 de 

enero, donde repasó la gran primera vuelta de su equipo y analizó un poquito 
como está la situación de la liga y cómo ve el futuro, tanto de la competición, 
como de sus propios pupilos.
El técnico reconoció de primeras que no empezaron bien, pero la reacción del 
Noia fue fulgurante y pronto llegaron los buenos resultados. “No empezamos 
como nos gustaría, empate y derrota en el primer partido como locales, 
pero a partir de ahí conseguimos enlazar buenas rachas, una de seis victo-
rias seguidas, hasta jugar en A Grela contra el Monta, y después llegó otra 
de siete seguidos ganados, que se truncó con el empate de O Pino, pero 
bueno que es un empate también muy bueno en un campo difícil, aunque 
también nos fuimos con una sensación un poquito agridulce, ya que tuvi-
mos muchas situaciones para ganar el partido”.
La ambición de Iván siempre fue máxima sobre el terreno de juego y como téc-
nico no está siendo menos, aunque la situación es muy diferente vista desde un 
perfil o desde el otro. “Sí, la verdad es que sí que la ambición mía siempre 
fue grande, pero aún así, como entrenador tengo mucha más paciencia 
que como jugador. Como jugador, el tema de la edad siempre está ahí, 
de hecho, los clubes te lo recuerdan en cada contrato, primero eres joven, 
luego estás en los 30 y se está acabando, entonces, la verdad que yo en 
mi carrera no supe cuál era el momento ideal para los contratos, sin em-
bargo, como entrenador, el fútbol no tiene edad, tengo mucha paciencia, 
tranquilidad y esa sensación de que todavía queda mucho por aprender 
y por formarse. Al final, en caso de que salgan bien las cosas, llegarán 
oportunidades para las que uno tiene que estar preparado. Después, hay 
muchos factores que influyen, que la pelota pegue en el palo o entre, pues 
muchas veces sirve para que juzguen si uno es mejor o peor entrenador, 
algo que no es muy justo, pero al final nosotros tenemos que controlar 
lo que es controlable y por mi parte es trabajar, formarme, seguir viendo 
cosas y tener paciencia y tranquilidad, ya que al final correr mucho te 

lleva a descarrilar”.
En el programa también se habló de la Preferente Galicia y el ex deportivista lo 
tiene muy claro: “Es una Preferente en la que a principio de temporada sa-
lieron muchos clubes con la intención de estar en las primeras plazas, unos 
ocho o nueve por lo menos. Es verdad que había unos equipos más favori-
tos, los gallos vamos a llamarlos, y la verdad que yo creo que vamos a estar 
tres o cuatro hasta el final en un margen muy corto, bastante pequeño de 
puntos. No tenemos tampoco que engañarnos, esto es muy difícil, hemos 
tenido partidos también de los que fueron muy igualados y la suerte cayó 
de nuestro lado, cuando podía ser para cualquiera, entonces ya te digo, no 
creo que al final nadie se despegue mucho, ni nosotros mismos pienso que 
nos vayamos a ir, creo que estaremos ahí cuatro hasta el final y tenemos 
que apretar mucho ahora en estos meses que quedan para ser nosotros los 
campeones”.
También hubo tiempo para hablar del Depor, de su Depor, ese equipo en el 
que maravilló, siendo uno de los canteranos que más rendimiento dieron en el 
primer equipo, a pesar de no tener la fortuna de consolidarse en el tiempo. El 
regreso de Lucas estuvo a la orden del día e Iván también opinó sobre la situa-
ción: “El regreso de Lucas es algo increíble, que un jugador como él, que 
estaba en Primera, que quiera volver, la verdad es algo que no se ve todos 
los días, es algo que pone otra vez al Depor en el mapa, abriendo progra-
mas de televisión y después está el hándicap de Riazor, con una afición 
que responde como la mejor de España, gente que lo recibió, un estadio 
con casi 24.000 personas el día de su debut y es una gran noticia. Yo veo 
al Depor bien, a mí me gusta el Depor ahora, es un equipo dominador, 
con las ideas muy claras, intentando someter al rival, controlando mucho 
los partidos y ahora llegó una pieza diferencial, que se une a Quiles, pero 
Lucas es nivel top, entonces eso le va a dar mucho al Depor. Está la expe-
riencia de estos dos años en los que no se pudo conseguir el éxito, esto es 
muy difícil cuando te metes en ciertas categorías, hay que luchar mucho, 
pero yo confío plenamente en el ascenso esta temporada”.



https://www.talleresmecauto.es/
https://www.peluqueriasusanapuente.com/
https://www.xn--toopeluqueros-jkb.es/
https://www.paxinasgalegas.es/viqueira-forestal-653063em.html
https://www.paxinasgalegas.es/zas-602630em.html
https://www.paxinasgalegas.es/agustin-20260em.html
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SD O Pino y Sigüeiro FC crecieron una infinidad en los últimos años, as-
cendiendo hasta la Preferente Galicia, categoría en la que vuelven a militar 

en el actual curso 2022/2023, eso sí, las cosas marchan de manera bastante 
diferente para ellos, pues los primeros tienen la permanencia casi en el bolsi-
llo y sueñan con una buena racha que les permita recortar con los gallos para 
aspirar a más, mientras que los segundos deben centrarse por el momento en 
escalar alguna posición para poder salvar la categoría sin tener que preocu-
parse de posibles arrastres. 

TERCER CURSO DE O PINO EN LA LIGA
La escalada de la Sociedad Deportiva O Pino fue espectacular, ascendiendo 
a Preferente Galicia en el curso 2019/2020 por primera vez en su historia, 
cuando pocos años antes estaba jugando todavía en la Tercera Autonómica. 
Los de Arca tienen una plantilla de muchísimo nivel, capaz de plantar cara 
ante cualquier rival del campeonato y capaz también de sumar 30 puntos en 
una vuelta, lo que habla claro sobre su potencial. Tan solo fueron cinco los 
partidos cedidos hasta el momento por los de Juan Alfonso Vidal “Chofri”, 
tan solo uno de ellos en su terreno de juego de Reboredo. Ojo a la dupla 
atacante formada por Eloy Díaz, uno de los craks de la liga, y por Johny 
Cendón, ex jugador del Órdenes y del Arzúa, quien lleva ya tres temporadas 
en O Pino. Entre ambos delanteros suman 19 goles, diez el primero y nueve 
el segundo, lo que habla muy claro sobre su importancia para el equipo. Por 

su parte, el portero Borja Rodríguez está inconmensurable y pide a gritos 
una oportunidad en categoría superior. 

EL SIGÜEIRO SUFRE SOBRE MANERA
No está siendo el año del Sigüeiro, pues el equipo no da encontrado regulari-
dad y está al borde de entrar en la zona de descenso. Toca remar mucho para 
poder revertir la situación, pues a la vez, hay que contar con posibles arras-
tres, lo que dificulta las cosas todavía más. La juventud es absoluta en una 
plantilla que, a su vez, ejerce como filial de la SD Compostela, lo que habla 
claro sobre el verdadero objetivo de este proyecto, que no es otro que nutrir 
de jugadores a la entidad blanquiazul. A veces, hay gente que se pregunta si 
eso tiene sentido como entidad de un pueblo, y la verdad es que todo tiene 
sus pros y sus contras, pero hay que tener muy en cuenta la gran cercanía 
entre Santiago de Compostela y el concello de Oroso y el gran crecimiento 
que pueden tener ambos clubes trabajando en conjunto, tanto hablando 
de primer equipo, como hablando de categorías inferiores, pues ojo, si en 
cuanto al equipo senior, como es lógico, la Esedé está muy por encima del 
Sigüeiro, no olvidemos que en la base es justo al contrario, pues ahí están 
los resultados del Xuventude de Oroso en la última década. Recordamos a 
todos nuestros lectores, que Sigüeiro FC y Xuventude de Oroso son la mis-
ma entidad, solo que utilizan diferente nomenclatura, adquiriendo el primer 
nombre el equipo de mayores y el segundo todos los equipos de formación. 

sd o pino y sigüeiro fc: vecinos en situaciones diferentes
Los primeros tienen la permanencia casi atada y sueñan con más, mientras que los segundos sufren.
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La cantera del Bertamiráns es una de las grandes de la delegación de San-
tiago de Compostela e incluso de todo el territorio autonómico, pues no 

podemos olvidar que los negroamarelos cuentan con equipo en Liga Gallega 
Juvenil, Liga Gallega Cadete y Liga Gallega Infantil, además de con unas 
categorías de fútbol-8 de auténtico lujo, que clasifica a equipos para las fases 
finales por el Campeonato de Galicia casi a cada curso. Rafael Budiño conti-
núa como presidente de la entidad y tiene cuerda para rato, algo que es una 
grandísima noticia, pues no podemos olvidar que el gran crecimiento del 
club vino de su mano y de la de su junta directiva, siendo el verdadero alma 
máter de un proyecto que está absolutamente consolidado y que cuenta con 
unos entrenadores de auténtico lujo. Otra de las grandes noticias de las últi-
mas temporadas fue el convenio de colaboración firmado con el Real Club 
Deportivo de La Coruña. Y es que si algo está muy claro es que las entidades 
grandes se fijan en una escuela que ya fue capaz de alcanzar el podio de la 
División de Honor cadete o de la antigüa Liga Gallega Infantil, máxima ca-
tegoría antes de la reciente creación de la División de Honor, la cual se puso 
en liza en el presente curso 2022/2023. 

EL EQUIPO SENIOR ES LÍDER
El equipo senior del Bertamiráns FC lidera el grupo 1 de Segunda Galicia de 
la delegación de Santiago de Compostela. Los de Sergio Fernández sumaron 
44 puntos de los primeros 54 en juego y ya solo el Praiña puede seguirles 
la estela, teniendo prácticamente matados al resto de rivales en la lucha por 

el ascenso directo, para el que solo vale ser campeón. Los negroamarelos 
superan a su rival más directo en un solo punto y la lucha promete ser apa-
sionante hasta el final, con un partido marcado en rojo en el calendario, el 
enfrentamiento entre ambos del próximo 12 de marzo. En la primera vuelta 
ganó el Praiña por 1-0 en un duelo decidido por pequeños detalles. Ojo a la 
racha del Bertamiráns, pues desde el 6 de noviembre solo sabe ganar, acumu-
lando ya diez victorias de manera consecutiva.

El bertamiráns FC cUENTA CON UNA CANTERA ENVIDIABLE
Los de Ames llevan muchos años trabajando y sacando jugadores hacia entidades profesionales.



https://www.italiacaferistorante.es/
https://www.pinturascarlosvarela.es/
https://www.paxinasgalegas.es/cruz-283713em.html
https://www.paxinasgalegas.es/m-mourullo-236082em.html
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la ilusión es absoluta en el club ciclista betanzos
El proyecto de la sección femenina da un nuevo paso hacia adelante en este recién iniciado año 2023.

Llegó el año 2023 y la escuela de formación del Club Ciclista Betanzos co-
menzó a preparar una temporada que se presenta muy ilusionante. Después 

de años de trabajo en la base, por fin ve la luz un proyecto en el que la directiva 
y la dirección deportiva brigantina llevan trabajando varios años. Hablamos 
del equipo de féminas en categoría junior, el cual este año contará con siete 
integrantes, cuatro chicas formadas desde la base y tres incorporaciones pro-
venientes de otras entidades de Galicia. En una campaña en la que compagi-
narán pruebas de Copa de España, del calendario Gallego y alguna otra en 
distintas comunidades, el equipo de féminas del CCB estará formada por las 
siguientes corredoras:
 
- Andrea Prado Lareo, (05/09/2005), junior de segundo año: Andrea forma 
parte de la Escuela del Club Ciclista Betanzos desde el año 2016, cuando se 
incorporaba a la Escuela en categoría alevín. El año pasado a punto estuvo de 
llevarse el Ranking Gallego de la Copa de Carreteras y participó en tres prue-
bas de Copa de España con el CCB.

- Lucia Ballester Yanes (10/10/2006), junior de primer año: Lucia es de las 
que forman parte de la Escuela del CCB desde su reactivación en el año 2013, 
sin duda un montón de años y un claro ejemplo de formación desde la base. 
El año pasado, junto con Andrea, disputaba también tres pruebas de Copa de 
España, así como la práctica totalidad del calendario gallego.

- Uxia Gómez Sánchez (19/10/2006), junior de primer año: Uxia, al igual 
que Lucia, fue de las primeras que se incorporaba en el año 2013 a le escuela 
de ciclismo del CCB. También el año pasado participó en pruebas de Copa de 
España y del calendario gallego de carretera en categoría cadete.

- Sara Veiga Prado (31-01-2006), junior de primer año: Sara se incorporaba 
a la Escula del CCB en el año 2017 y desde entonces su progresión ha sido 
constante, sin duda una de las corredoras con más ímpetu y ganas.

- Xiana Camiña Exposito (22/11/2206), junior de primer año:  Xiana es 
una de las tres incorporaciones al CCB. La corredora de Redondela se formaba 
en el Avanza, una de las Escuelas de ciclismo más potentes de Galicia. Será su 
primer año con un calendario de Copa de España, aunque experiencia y garra 
no le faltan.

- Lucia Torres Alonso (06/04/2005), junior de segundo año: Lucia es otra 
de las incorporaciones al equipo de féminas del CCB. La corredora viguesa, 
procedente del Club Ciclista Teis, al igual que Xiana, debutará en un calen-
dario de Copa de España. Son muchas las ganas y la ilusión que Lucia trae a 
este proyecto.

- Laura Anes Fernández (06/04/2005), junior de segundo año: Laura viene 
de una de las grandes Escuelas de ciclismo gallegas, el Club Ciclista Cidade de 
Lugo. Habitual en las pruebas del calendario gallego se incorpora al equipo de 
féminas del CCB con muchas muchas ganas e ilusión.
Al frente de este proyecto, el aspecto deportivo correrá a cargo de Iván Bralo, 
ex corredor en activo hasta la temporada 2020 en categoría sub-23, y de Patri-
cia Roel, toda una institución en el ciclismo en Betanzos, graduada en ciencias  
de la Actividad Física y el Deporte, además de pionera del ciclismo femenino, 
logrando varios Campeonatos de España. Patri llegó a ser ciclista profesional 
en Italia durante dos  temporadas e integrante de la Selección. No podemos 
olvidarnos de Víctor Rivas, que ejercerá como auxiliar y mecánico.
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el liceo regresó a la champions tras la revelión 
Los clubes EHCA y la Federación Europea parece que dejaron atrás sus diferencias de forma definitiva.

E l Deportivo Liceo regresó a la WSA Champions League en esta tempo-
rada 2022/2023, tras quedar atrás el conflicto entre los clubes que con-

forman la EHCA y la Federación Europea, el cual provocó que la pasada 
campaña las entidades decidiesen montar su propia competición, dejando 
a un lado al máximo organismo continental, que además trató de enga-
ñarlos, proponiéndoles unas cosas en cuanto al formato de campeoanto y 
posteriormente anunciando públicamente todo lo contrario a lo acordado 
en las respectivas reuniones. Por ahí no pasaron Liceo, Barcelona, Caldes, 
Reus, Noia, Oporto, Sporting de Lisboa, Benfica, Oliveirense, Barcelos, 
Fortei dei Marmi y Saint-Omer, diciendo basta y dejando claro que no 
se podía seguir con algo que no generaba ingresos, sino todo lo contrario. 
Agostinho Silva, máximo responsable del hockey sobre patines europeo 
por entonces, era el que más se oponía a los cambios y finalmente todo 
terminó como el rosario de la aurora, plantando la competición los doce 
clubes grandes de Europa, algo insólito. 
Todo parece que se resolvió con el paso de los meses, pues los clubes re-
gresaron a la Champions esta campaña, eso sí, no se sabe los acuerdos 
privados a los que habrán llegado unos y otros, pero lo que está claro es 
que aquí se siguen jugando liguillas con cuatro clubes, no habiendo nin-
gún cambio con respecto a antes, más allá de la disputa de una fase previa 
entre los clubes menos potentes. A su vez, lejos de dar más visibilidad a la 
competición, esta estuvo más escondida que nunca, casi no se supo nada 

de ella, siendo el sorteo a finales de diciembre casi sin repercusión, tras la 
fase previa, y poco más. La verdad es que cuesta entender todo el conflicto 
que hubo, para en este curso 2022/2023 ver más de los mismo. Y ojo, el 
formato es el tradicional, algo que siempre gustó al aficionado, pero la ex-
cusa para cambiarlo era que se fomentarían muchos más enfrentamientos 
entre los grandes, algo que no ocurre, ya que esto es un absoluto calco de 
lo que teníamos. Unos y otros sabrán, los aficionados a disfrutar de una 
competición apasionante y en la que el Liceo tendrá que lidiar de inicio 
con un grupo de la muerte absoluto, tras quedar encuadrado con Calafell, 
Oliveirense y Benfica. Los dos primeros estarán en los cuartos de final. Al 
cierre de esta edición, los nuestros estaban jugando en tierras portuguesas 
el primer encuentro contra el Oliveirense. El debut en Riazor llegará el 
próximo 9 de febrero ante el Benfica.

HISTÓRICO DEBUT DEL LICEO FEMENINO
El curso 2022/2023 es histórico para el Liceo femenino, pues debutó en 
la máxima competición continental, siendo esta su primera participación 
desde la fundación de la sección. Las coruñesas disputaron el primer en-
cuentro en Riazor ante el Manlleu, cediendo por 1-3, en un duelo en el 
que merecieron más. Las de Stanis forman parte de un grupo de tres equi-
pos, el otro integrante es el Noisy Le Grand francés, del que saldrán dos 
clasificados para las eliminatorias por el título. 
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EL RÍO BREOGÁN NO ESTARÁ EN LA COPA

El Río Breogán peleó por entrar en la Copa del Rey hasta la últi-
ma jornada, no pudiendo lograr finalmente lo que hubiese sido 
su segunda clasificación consecutiva para el torneo del KO. Todo 
ello no empaña la gran temporada de los de Veljko Mrsic, que 
terminaron la primera vuelta con un balance de ocho triunfos y 
nueve derrotas, teniendo una ventaja de cinco victorias con la zona 
de descenso, es decir, la permanencia la tienen prácticamente en el 
bolsillo salvo debacle mayúscula e improbable. No fue nada senci-
llo formar un grupo con un potencial elevado, pues no podemos 
olvidar que los lucenses perdieron a buena parte del engranaje que 
tanta gloria dio la pasada campaña. Pero es que los Happ, Momirov, 
Bamforth, Hollatz, Nenadic, Nakic, Lukovic, Brajkovic, Arteaga y 
los hermanos Quintela han vuelto a formar un grupo espectacular, 
al que es muy complicado jugarle, pues se complementan de mara-
villa y además tienen una sintonía absoluta con un cuerpo técnico 
que también está aprobando con nota desde que llegó a Lugo en la 

mitad de la pasada campaña, cuando Paco Olmos decidió abandonar 
el barco. 

EL COB SE MANTIENE FUERA DE DESCENSO

Terminó la primera vuelta en la LEB Oro y el COB cuenta con un triunfo 
de margen con la zona de descenso. Los de la ciudad de As Burgas llegaron 

desde LEB Plata, con lo que todo lo que sea seguir en la categoría ya es un 
auténtico éxito esta temporada y clave para volver a tomar impulso y pasar 

a pelear por cotas mayores en los siguientes años. El fichaje de Zamora, que 
regresa a la casa, debe servir de empujón definitivo a un equipo que ya notó un 

claro salto de calidad desde su llegada hace unas cuantas jornadas. Por otra parte, 
con el comienzo del año también llegó un nuevo entrenador al equipo, pues desde 

el cese de Guillermo Arenas, el pasado 18 de diciembre, la entrenadora auxiliar, 
Uxía Romarís, se había hecho cargo del grupo de manera provisional. El club se 

tomó su tiempo y finalmente aterrizó en la ciudad Félix Alonso García, pasando de 
nuevo Uxía a ser la segunda de a bordo del cuerpo técnico. Las reuniones de Félix y 
Sergio Pérez, director deportivo, son constantes, pues la intención de reforzar al equi-
po sigue siendo clara si se presentan buenas oportunidades en el mercado.

EL ENSINO SE COMPLICÓ LA VIDA

En la Liga Endesa femenina, el Ensino pasó de soñar con clasificarse para la Copa 
de la Reina a la lucha por la permanencia, y ojo, porque la caída está siendo más 
que preocupante, ya que el equipo lucense acumula ya seis derrotas consecutivas, 
estando estancado en las seis victorias, las mismas que el penúltimo clasificado Le-
ganés. Las de Antonio Pernas cuentan con una plantilla de garantías para afrontar 
el reto, pues ahí están las Paula Ginzo, Ane Olaeta, Alba Prieto, Lorena Segura, 
Esther Castedo, Margaret Roundtree, Laura Aliaga o Lydia Giomi. Una de las 

peores noticias de la temporada fue la lesión de Blanca Millán, el pasado mes 
de diciembre. La compostelana tiene roto el menisco interior y el ligamento 

cruzado anterior de su rodilla izquierda, con lo que será baja durante unos 
nueve meses. Blanca estaba siendo una de las mejores jugadoras de la liga, 

promediando 15,7 puntos por encuentro, lo que habla claro sobre el tipo 
de baja que sufrió la plantilla. Por otra parte, el club ya descartó acudir 

al mercado, pues substituir a una jugadora así es un imposible, con lo 
que toca remar más que nunca y confiar al máximo en esta plantilla 

y en un cuerpo técnico de lujo y que sabe muy bien de que va esto 
del deporte de la canasta.

baloncesto: noticias
El Breo fuera de la Copa, llegó Félix al COB 
y grave lesión de Blanca Millán en el Ensino.
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E l Leyma Coruña continúa inmerso en una temporada 2022/2023 de cam-
bios, pues llegó al banquillo Diego Epifanio, sufriendo también la plantilla 

de jugadores una profunda renovación. El equipo comenzó dejando dudas, 
pero poco a poco se fue gustando y lo que es más importante, enganchando a 
una afición bastante desencantada en los últimos años, aún a pesar de que los 
naranjas jugaron el play off en diferentes ocasiones, pero no es menos cierto 
que no transmitían, rindiendo muchas veces por debajo de sus posibilidades 
reales. Algo cambió en la actual temporada y además para bien. No es un curso 
nada sencillo, pues estamos hablando de la LEB Oro más potente de la histo-
ria, tras los descensos desde ACB en las últimas campañas de auténticos trasat-
lánticos como Morabanc Andorra, San Pablo Burgos o Estudiantes, siempre 
sin olvidarnos de un GBC que siempre que está en LEB Oro es un candidato 
para el ascenso. Si a todo ello unimos el gran momento por el que pasan clu-
bes como Palencia o Lleida, el análisis en cuanto a nivel es muy claro, la LEB 
Oro 2022/2023 es la más fuerte de la historia sin ningún género de dudas y el 
Leyma se defiende de tú a tú, plantando cara ante cualquier rival y siendo un 
verdadero equipo y además con mayúsculas, lo que agradece una afición que 
vuelve a reconocer a los suyos como un grupo aguerrido, coral y con fantasía, 
algo ya que enamoró en el pasado, más allá de un resultado positivo o negativo. 
Mirando a la tabla, la clasificación para el play off es una posibilidad más que 
firme y ojo a este equipo, pues aún no dijo su última palabra en cuanto a poder 
llegar a ser cabeza de serie en la primera eliminatoria. 

LAS ESTADÍSTICAS HABLAN MUY BIEN DE LOS NARANJAS
En el plano individual, los jugadores naranjas están dejando unas estadísticas 
muy positivas, situándose entre los mejores del campeonato en muchas face-
tas. De esta manera, Yunio Rafael Barrueta es el máximo anotador del equipo, 
con una media de 13,71 puntos por partido, después de los primeros catorce 
choques de la fase regular. Le sigue Aleix Font, con 12,57 anotaciones por en-
cuentro, siendo Ingus Jakovics el tercero en discordia con 10,07.

Mirando a los rebotes, el líder indiscutible del equipo es Atoumane Diagne, 
con 7 capturas por partido, lo que lo sitúa en el top-3 de la liga, junto a Mi-
chael Alberto Carrera, jugador de ICG Força Lleida, y Shaun Gregory Willet, 
pívot del Club Ourense Baloncesto.
Ingus Jakovics es el rey de las asistencias en el Leyma, aportando 3,57 por par-
tido, eso sí, lejos de las 6,25 del que más da, el jugador de Hereda San Pablo 
Burgos, Luka Rupnik. 
Entre los jugadores que más balones roban de la LEB Oro podemos encontrar 
a dos del conjunto coruñés, Karl Lundqvist y Goran Filipovic, mientras que 
en cuanto a los tapones, nuevamente destaca Diagne en esa faceta, siendo el 
segundo que más pone en la liga, consiguiendo una media de 1,29 por partido, 
superado tan solo por Xavi Rey, baloncestista del Tau Castelló. 
El Leyma también coloca a uno de los suyos en el top-5 del ranking de mates, 
pues Lotanna Nwogbo es el cuarto que más consigue, siendo también uno de 
los jugadores que más faltas recibe en la liga, con una media de 3,64 por duelo.
En cuanto a la valoración, el club naranja dispone de un equipo muy coral, 
lo que también dificulta que haya jugadores de los coruñeses entre los más 
valorados del campeonato en esa estadística, eso sí, hasta cuatro chicos superan 
los 10 de valoración de media por partido; Ingus Jakovics (10,36), Atoumane 
Diagne (11,14), Aleix Font (11,21) y Goran Filipovic (11,43).
El jugador naranja que más minutos se mantiene en pista es Barrueta, con una 
media de 25 minutos y 20 segundos, lo que también habla claro de lo bien que 
dosifica su plantilla Diego Epifanio. 
La última estadística que vamos a analizar es la del porcentaje de tiro y ahí sor-
prende sobre manera los buenos datos de un pívot como Diagne en el tiro de 
dos, pues encestó 40 lanzamientos de 58, poniendo su media en un 68,97%, 
siendo el tercero del campeonato con mejor porcentaje de acierto. En el tiro 
de tres, también vemos a un jugador naranja entre los mejores, pues Aleix Font 
encestó 27 triples de 51, poniendo su porcentaje en un 52,94, superándolo 
solo José Francisco Ortega, jugador del Zunder Palencia.

el leyma coruña vuelve a mostrar identidad
Temporada muy buena de un equipo que se entrega al máximo sobre la cancha en cada partido.



Pag. No. 56 www.jlpublicaciones.com

POLIDEPORTIVO

ÉXITO ROTUNDO DE LAS SELECCIONES GALLEGAS EN CATALUÑA
La Irmandiña estará en la fase final del Campeonato de España, tanto en categoría sub 16 como en sub 19.

N o hubo parón navideño para los combinados autonómicos masculinos de 
fútbol sala, pues se disputó en Cataluña la primera fase del Campeonato 

de España, tanto en categoría sub 16 como en categoría sub 19. La provin-
cia de Tarragona acogió una cita en la que cinco selecciones buscaban dos 
billetes para la fase final de sus respectivas categorías. Galicia siempre es muy 
respetada allá donde va, pues los éxitos estuvieron a la orden del día en los 
últimos tiempos, con lo que ya de primeras partía con serias opciones de 
clasificación en ambas categorías, eso sí, la potente Cataluña estaba por el 
camino, además de Comunidad Valenciana, Aragón y Ceuta. 

CATEGORÍA SUB 16: CLASIFICACIÓN PARA LA FASE FINAL

La “Irmandiña” comenzó de manera fulgurante, ganando a la Comunidad 
Valenciana por 3-1 en el primero de los duelos, continuando las buenas no-
ticias en el encuentro ante una Ceuta a la que no dio opción, dejando el mar-
cador final en un rotundo 5-2. En el tercer encuentro llegó la primera opción 
de los de David Pena para lograr la clasificación para la fase final. Enfrente 
estaba Cataluña y aunque los nuestros no estuvieron mal en la gran mayoría 
de los minutos, los anfitriones impusieron su ley, goleando, tras mostrar una 
efectividad máxima. No importó, pues aún quedaba una posibilidad en el 
último choque ante Aragón. Y allí salió la raza gallega, el espíritu y el carácter 
de unos chicos que se vaciaron en cuerpo y alma, para dejar claro que el que 
quiera sacarlos definitivamente del Nacional va a tener que sudar sangre. El 

triunfo por 6-2 confirmó a Galicia en la fase final y además a lo grande.

CATEGORÍA SUB 19: LOS DE PACHI NO SE QUEDARON ATRÁS

Si las cosas fueron de maravilla en sub 16, en categoría sub 19 la Irmandiña 
también brilló, logrando la clasificación también en la última jornada, des-
pués de derrotar a Aragón por 4-3. El combinado dirigido por Pachi Fernán-
dez comenzó ganando por 3-2 a la Comunidad Valenciana, en un choque 
espectacular, de un nivel sobresaliente, en el que los chicos tuvieron que 
sacar su mejor versión para sumar los tres puntos. En el segundo duelo, una 
gran Ceuta no lo puso nada sencillo, aunque los nuestros pudieron salvar la 
situación, ganando por 2-1. En el encuentro ante Cataluña, los anfitriones 
fueron superiores y derrotaron a Galicia sin paliativos, con lo que las op-
ciones de clasificación pasaban por ganar en la última jornada ante Aragón, 
lo que sucedió, tras un partidazo que finalizó con el conocido 4-3 final. De 
esta manera, clasificación brillante para una fase final en la que todos los 
integrantes tienen puestas grandes ilusiones. En definitiva, nuevo gran éxito 
del fútbol sala gallego, volviendo a demostrar que se encuentra entre los más 
potentes de todo el territorio nacional.

DAVID PENA (SELECCIONADOR GALLEGO SUB 16)

“La valoración es totalmente positiva, conseguimos ganar el último partido 
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selección gallega sub 16

jugador club

cristhian giraldo ribeira fs

diego castro o parrulo

david gomez pescados rubén burela

adrián novo o parrulo

tomás boquete 5 coruña

javier garcía distrito ventorrillo

anxo linares 5 coruña

alejandro frade 5 coruña

saúl luna ribeira fs

alejandro díaz o parrulo

aimar gómez ribeira fs

iago lópez pescados rubén burela

seleccionador

david pena concello de begonte fs

selección gallega sub 19

jugador club

Iván Fernández 5 Coruña

Jorge Salleres Mera FS

Mathias Maidana O Parrulo

Alejandro López 5 Coruña

Yerai Rilo O Parrulo

Iago Calvo A Estrada Futsal

Lucas Ramos 5 coruña

Pau Codony Noia Portus Apostoli

Iván Castro o parrulo

Álvaro Gandoy 5 coruña

Ismael Brea A Estrada Futsal

Samu Pena Leis Pontevedra

seleccionador

Pachi Fernández 5 Coruña

ante Aragón y ganándolo lo teníamos fácil para pasar, eso sí, siempre es di-
fícil estar pendiente un poquito del resultado de otros partidos, los chavales 
siempre suelen estarlo, pero ganamos cómodamente por 6-2 y estamos muy 
contentos por llegar a la fase final y poder enfrentarnos a las mejores selec-
ciones de España. Ahora vamos a luchar por el campeonato y podemos tener 
opciones, yo creo que vamos a tener nuestras opciones para ganarlo”.

IAGO LÓPEZ (JUGADOR DE LA SELECCIÓN GALLEGA SUB 16)

“Fue un partido muy disputado, conseguimos una victoria muy importante 
contra Aragón. Nos pusimos pronto por delante y a partir de ahí ya fue todo 
más fácil. Estamos muy contentos por como fue esta fase, dimos el primer 
paso, que era clasificarnos para la fase final, y ahora vamos a por todas, que-
remos seguir haciendo camino y llegar al título”.

PACHI FERNÁNDEZ (SELECCIONADOR GALLEGO SUB 19)

“Objetivo cumplido. Vinimos a Salou con la intención de clasificarnos para 
la fase final y tras pelear mucho y competir contra grandes rivales, lo pudi-
mos conseguir, y además lo hicimos mostrando la identidad que queríamos 
tener. Ahora es momento de celebrar, fueron cuatro partidos muy duros, 
conseguimos nueve puntos, tras tres victorias y ahora ya podemos pensar en 
la fase final y también en disfrutar de este momento”.

ISMA BREA (JUGADOR DE LA SELECCIÓN GALLEGA SUB 19)

“Teníamos claro que íbamos a tener un último partido complicado ante 
Aragón, ya que el que ganara pasaba a la siguiente ronda. Sabíamos que era 
una final, que teníamos la obligación de los tres puntos, conocíamos al rival, 
sabíamos que tenían una defensa rara, defendiendo siempre en 2-1-1, algo 
bastante novedoso, pero nosotros hicimos un gran trabajo de grupo, tanto el 
día anterior en el video, como sobre la pista, y nada, estamos muy contentos 

por pasar a la siguiente fase, donde nos tocará darlo todo ante las mejores 
selecciones de España”.
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El mundo del fútbol sala siempre dio muchísimas alegrías al 
deporte gallego y en la temporada 2022/2023 no está siendo 

la excepción, destacando muchos clubes de nuestra comunidad, 
tanto en categoría masculina como en la femenina. 

PRIMERA MASCULINA: EL NOIA QUIERE MÁS
El Noia Portus Apostoli está debutando en Primera División, 
tras el espectacular y apabullante ascenso logrado la pasada 
campaña. Y lo está haciendo con éxito, de manera brillante, lle-
gando incluso a soñar con jugar la Copa de España, quedando 
fuera finalmente, lo que no empaña para nada un curso de ma-
trícula de honor. Los de Marlon Velasco tienen la permanencia 
muy encaminada y tras la jornada 17, ocupan el octavo lugar de 
la clasificación. El triunfo en casa del Levante, rival directo en la 
lucha por salvar la categoría, fue un paso de gigante , pues son ya 
ocho los puntos de ventaja de los nuestro, respecto a la segunda 
posición por la cola. A su vez, los blanquillos sueñan con el play 

off, al igual que soñaron con entrar en la Copa de España hasta el 
último encuentro de la primera vuelta, de hecho, un triunfo ante 

Industrias Santa Coloma les hubiese dado la clasificación, pero los 
nervios jugaron una mala pasada al equipo ese día. No importó, se 

repusieron a las mil maravillas y con triunfos ante Córdoba y Levante 
pusieron pie y medio en la permanencia y a la vez vuelven a soñar con 

cotas mayores. En el apartado individual, este Noia es un bloque y si 
por algo destaca es precisamente por eso, es decir, por ir todos a una 

y funcionar como un “equipo” con mayúsculas. Con todo, queremos 
destacar a Bruno Gomes, autor de 12 dianas hasta el momento y en plena 

pelea por el pichichi.

PRIMERA FEMENINA: POIO PESCAMAR ES LA REVELACIÓN
En la Primera Division femenina compiten cuatro clubes de Galicia y además 

todos están sin dificultades clasificatorias, destacando sobre manera los papeles 
de Poio Pescamar y de Viaxes Amarelle, pues las primeras son la gran revela-

ción, empatando en la segunda plaza con otro equipo de los nuestros, el Pescados 
Rubén Burela, estando ambos a cinco puntos del líder, Futsi Navalcarnero. Hace 
escasas fechas, Poio visitó al equipo naranja y estuvo muy cerca de dar la campa-
nada en Vista Alegre. Las de Luis López- Tulla fueron ganando por 1-3, aunque 
finalmente las locales igualaron la contienda en los minutos finales, estando in-
cluso cerca de voltear la situación del todo, pero una gran Sandra Buzón lo evitó 
con paradas fantásticas. También el Viaxes Amarelle está sorprendiendo, pues las 
coruñesas llegan desde Segunda este curso, lo que no les está impidiendo pasar 
por una cómoda situación, con nueve puntos sobre el descenso al término de la 
jornada 15. El cuarto equipo gallego en discordia es el Marín Futsal, engranaje 
que también está lejos de la zona de descenso, dos unidades detrás del Amare-
lle, eso sí, este curso se reforzó con fichajes top y tal vez se esperase algo más.

BURELA, O PARRULO Y LUGO SALA SUEÑAN EN GRANDE
El Pescados Rubén Burela y O Parrulo Ferrol tienen muy encaminada 

su clasificación para el play off de ascenso a Primera, aunque no deben 
relajarse, pues aún quedan muchas jornadas para el final. Precisamente, 

el pasado 20 de enero hubo derbi entre ambos conjuntos, ganando 
los naranjas por 7-2, quedándose con la segunda plaza en solitario, 

siendo terceros los deparamentales.
En Segunda B, el Lugo Sala pelea por la primera posición con los 

palentinos del Guardo y ya sueña con un segundo ascenso con-
secutivo. Tienen un equipazo y lo están volviendo a mostrar.

fútbol sala: noticias
Las competiciones continúan su curso con 
muchos clubes brillando con luz propia.
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David Pena, seleccionador gallego sub 16 y alma máter de un club que 
no ha parado de crecer en la última década como el Begonte FS, 

estuvo en el programa ES Deporte de ES Radio Galicia, donde fue en-
trevistado durante unos minutos por Álvaro Aldrey, la persona que a 
su vez se dirige a ustedes desde estas líneas. El técnico estaba recién 
llegado de la fase inicial del Campeonato de España, donde sus pupilos 
dieron la de cal, logrando la clasificación para la fase final. “Fue una 
navidad movida, esta primera fase se disputó en la última semana 
del año y venimos muy contentos, cumplimos el objetivo, la imagen 
de la selección ha sido muy buena y en esos cuatro partidos, en tres 
conseguimos la victoria y el que perdimos con Cataluña, creo que 
merecimos bastante más, pero bueno, en ese duelo caímos ante un 
gran equipo”, afirmó David de manera rotunda.
La mencionada fase final se disputará en Galicia y el seleccionador sub 
16 tiene muy claro que es un hándicap que da más opciones a los nues-
tros: “Podemos soñar. La fase final la tenemos la primera semana de 
marzo, nos toca contra Madrid y por supuesto que podemos soñar, 
pues además se juega en Galicia, con lo que vamos a tener muchas 
más opciones al tener a nuestra gente cerquita”.
Mirando al Begonte FS, David mostró orgullo, como es normal, pues 
llegar a conseguir lo que han conseguido en la última década es como un 
sueño hecho realidad: “Tenemos todas las categorías, desde el equipo 
biberón hasta los senior, entonces bueno, para ser un ayuntamiento 
pequeñito, de solo 3000 habitantes, pues tener un engranaje así a 
nivel de club es muy importante. Movemos a mucha gente, no solo 
de Begonte, sino también de los concellos limítrofes, es un trabajo 
costoso en el que hay mucha gente detrás, el ayuntamiento detrás y 
vamos sacándolo poquito a poco y con mucha satisfacción. Al final, 

tenemos una estructura de club grande en un municipio pequeño”.
El trabajo suele ser la clave de cualquier éxito en la vida y el mundo del 
deporte no es la excepción. En el Begonte FS hay mucho recorrido, pues 
el esfuerzo de mucha gente es diario y pasional, como comentó el propio 
invitado en ES Radio Galicia. “La clave de todo es el trabajo. Al final, 
hacerse rico en este deporte es complicado, pero sí hay gente a la que 
le gusta mucho este deporte, que vive por y para el club y al final esa 
es un poquito la clave. Después, evidentemente, es también muy im-
portante el tener el apoyo que tenemos por parte del ayuntamiento, 
sin eso sería imposible crecer. Tenemos todas las categorías, eso al 
final de cada mes tiene un coste muy elevado en desplazamientos y 
de muchas otras cosas, con lo que sin su ayuda sería imposible poder 
mantener todo esto”.

Ya para cerrar la entrevista, David también tuvo tiempo para mandar 
ánimos al equipo de Tercera División, el cual está en proceso de recons-
trucción en el presente curso. “Este año está costando un poquito con 
el equipo de Tercera, es un cambio grande con respecto a la tempora-
da pasada. Al final subieron muchos chicos del equipo juvenil, gente 
veterana dejó de jugar al acabar el pasado curso y el cuerpo técnico 
está en ese proceso de reconstrucción del equipo. Lo están pasando 
mal, pues están en los puestos bajos de la tabla, pero el trabajo es 
muy bueno, tanto del cuerpo técnico como de los chicos, y solo hay 
que tener paciencia, confiar en el proceso y ojalá puedan salvar la 
categoría, pero si no la salvasen tampoco pasa nada, a intentarlo el 
año que viene desde Preferente. Aquí en el Begonte no tenemos otro 
objetivo que no sea formar a todos esos chicos que suben, pues lo 
que queremos es que vean reflejado su trabajo aquí”.

david pena: "POR SUPUESTO QUE PODEMOS SOÑAR CON EL TÍTULO"
El Seleccionador Gallego sub 16 y alma máter del Begonte FS estuvo en directo en ES Radio Galicia.



www.jlpublicaciones.com
Pag. No. 64

Rematou o CESA Costa Blanca 2023 con dúas medallas de prata 
para as seleccións galegas, tras triunfar a infantil masculina e a 

cadete feminina. Os nosos combinados non puideron vencer nas 
súas finais pero, a pesar da derrota, o certo é que ambos equipos 
loitaron dende o minuto 1, sobrepoñéndose aos problemas que 
ían xurdindo e loitando ata o derradeiro intre por un ouro que 
acariciaron cos dedos.

FINAL INFANTIL: Galicia, 27-  C. Valenciana 29
Os minigalaicos son subcampións de España. Non puideron lo-
grar o título ante os anfitrións, a Comunidade Valenciana, pero 
caeron mantendo a súa esencia e a loita ata o final.Valencia saíu 
francamente ben, cunha defensa moi intensa que sorprendeu aos 
galegos. Así, os locais puideron poñerse por diante no marcador 
dende o inicio e Galicia tivo que remar contracorrente todo o 
choque (3-6, min. 6). Pero o equipo de Menduiña nunca baixa os 
brazos. Desta forma, apoiado na defensa, foi remontando ata em-
patar (10-10, min. 16), pero novamente Valencia aproveitou un par 

de erros do conxunto galego para volver a poñerse por diante (10-
12). E así avanzou o choque ata o descanso, con Galicia traballando 

moito, pero Valencia firme. Ademais, os minigalaicos fallaron dous 
7 metros nesta primeira metade. Ao descanso, 13-15. O reinicio foi 

clave. Outra vez saíu mellor Valencia e ampliou a distancia, e iso, uni-
do a unha dobre exclusión na Irmandiña, permitiu ao conxunto local

escaparse no marcador (16-22). Neses intres, o conxunto de “Mendu” 
volveu mostrar a súa casta para sortear a dobre exclusión sen demasiados 

estropicios e comezar a remontada. Foi lenta, complicada, con erros en 
lanzamentos de 7 metros novamente, pero a falta de 4 minutos lograron po-

ñerse a dous tantos (25-27). Reactivados, loitaron ata o final, cunha presión 
asfixiante, e puxéronse a un gol (27-28), pero unha nova exclusión, sumado a 

bo facer de Valencia, impediu a victoria dos nosos.

histórico cesa 2023
O balonmán galego triunfou ao grande.

FICHA TÉCNICA: GALICIA 27- C. VALENCIANA 29

galicia:

Hugo Carreira, Christian Ferradás, José Enrique Portas 
(1), Xurxo Otero, Xoan Canedo (3), Lucas Díaz (2), Martín 
Vázquez (5), Manuel Souto, Xoel Lago (2), Lois Alonso (3), 
Luis Martínez (5), Matías Gestido, Marcos Carlón, Saul 
Fuentefría, Dimitrije Doder (6), Pablo Pardo.

c. valencia-
na:

Agustín Soria, Sergio Causaras, Francisco Molina, Saúl 
Peinado, Abel Sánchez (7), Iker Sogues (1), Héctor Martín 
(2), Adrián Tortejada, Gerard Mulet, Arnau Lluch, Héc-
tor Gallardo, Alejandro del Puente, Pablo Martín (4), 
Mohamed Amin Sadouk, Daniel Berna (4), Alfredo Eiroa 
(11).

árbitros:

David Montes e Armando Abel Pérez. Excluíron dous mi-
nutos aos galegos Xurxo Otero, Lucas Díaz, Martín Váz-
quez, Xoel Lago (2) e Luis Martínez e aos valencianos Iker 
Sogues, Arnau Lluch, Pablo Martín e Aldredo Eiroa (2).

parciais::
3-4, 6-8, 9-10, 11-12, 13-15 (descanso), 16-19, 19-23, 21-
25, 24-27, 27-29 (final).

incidencias:
Final do Campionato de España Infantil Masculino, cele-
brado no Pavillón do Colexio San Agustín. Galicia, sub-
campioa de España infantil masculina.
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a selección cadete feminina tamén namorou
Histórica medalla de prata dun equipo que deu a badalada, pois poucos contaban coas nosas ao comezo.

T orneo de matrícula de honra da selección cadete feminina, que acadou 
unha presea de prata con moi bo sabor. As galegas foron de menos a 

máis na finalísima grazas a súa fantástica defensa e tiveron moi preto a me-
dalla de ouro. O inicio non foi o mellor para as rapazas de Adrián Pumar, 
un pouco nerviosas e inseguras. A defensa 5:1 de Valencia, moi aberta e 
presionante, dificultou o ataque galego, que non atopaba situacións cla-
ras de lanzamento. Así, as locais lograron escaparse no marcador de cinco 
tantos (9-4, min. 19). Aínda que a defensa 6:0 funcionaba ben, Pumar 
apostou pola 3:3, tratando de sorprender e a verdade foi que deu moi bo 
resultado. Nos minutos finais da primeira metade, Galicia logrou remontar 
para chegar ao descanso so dous tantos abaixo e metida no partido.

A segunda parte das nosas foi de calado superlativo. Realizaron unha de-
fensa marabillosa, igual que na primeira, e proba diso foi que so encaixaron 
22 goles en todo o partido e sen recibir nin unha exclusión. Pero é que ade-
mais, melloraron en ataque, utilizando o dobre pivote en varias ocasións e 
con éxito. Así, faltou moi pouco para darlle a volta ao marcador. A porteira 
valenciana estivo a un nivel altísimo e as galegas erraron catro 7 metros e 
un par de accións moi claras de 6 metros, que foron decisivas no marcador 
final. Iso si, campionato de escándalo o das cadetes, que comezaron a com-
petición en Copa e realizaron seis partido de altísimo nivel.

FICHA TÉCNICA: C. VALENCIANA 22- GALICIA 20

c. valencia-
na:

Sandra Monteagudo (1), Lidia Mañez, Ángela Alpuente (1), An-
drea Pérez, Laura Muñoz, Luna Villaescusa, Daniela Aguado 
(6), Aitana Hernández (2), Ingrid Sofia, Rebeca Secades, Lidia 
Trinidad (4), Erika Elena (1), Martina Catalá (4), Rosa Ripoll, 
Andrea Palomero (1), Anastasiya Hvozd (2).

galicia

Carmen Magallanes (1), Leire González, Isis Moreno, Iria López, 
Ainé Roca (2), Naihara Costas (3), Salma Aakcha, Celia Pérez, 
Alba Pérez, Paula Diéguez, Uxía Fernández (3), Iria Augusto (4), 
Alejandra Montenegro (3), Isabel Álvarez, Leticia Santos, Iria 
Benaches (4).

árbitros:
Roland Sánchez e Josep Millán. Excluíron dous minutos a Aita-
na Hernández, Lidia Trinidad e Martina Catalá (C. Valenciana).

parciais::

2-1, 3-2, 6-2, 9-4, 10-5, 10-8 (descanso), 11-11, 15-15, 19-17, 20-
18, 21-19, 22-20 (final).Incidencias: Final do CESA Cadete Femi-
nino, celebrado no Pabellón Pau Gasol. Galicia, subcampioa de 
España cadete feminina.
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E l polideportivo del Ventorrillo y el Palacio de los Deportes de Riazor, si-
tuados en la ciudad de A Coruña, acogieron a mediados del mes de enero 

el Campeonato Gallego de Hockey Sala Senior, tanto en categoría femenina 
como en categoría masculina. Las finales se disputaron en en el Palacio de 
los Deportes, saliendo todo de maravilla en cuanto a organización y a nivel 
de clubes. Los valores del hokey sala y del hockey hierba volvieron a salir a 
relucir para desatar el tarro de las esencias en cuanto a deportividad.
Mirando a la competición, excelente el equipo femenino de Escola Gali-
cia Sport que se adjudicó el campeonato. La final enfrentó a las herculinas 
contra el Villar Ourense, siendo el resultado final de 1-6, marcando Lucía 
el gol de las de la ciudad de As Burgas, mientras que por Escola lo hicieron 
Adriana y Uxia con dos tantos cada una, Sofia (1) y Tamara (1). El galardón 
de máxima goleadora del Campeonato Gallego se lo llevó, Adriana Dorribo, 
jugadora de Escola. 
El título autonómico sumado por Escola Galicia Sport se añade a los ya 
conseguidos en las categorías de cadete y juvenil en un curso 2022/2023 
histórico y para enmarcar. La próxima cita para las coruñesas será en la Fase 
Sector Nacional, que se disputará dentro de unas semanas en Asturias.

CLASIFICACIÓN FEMENINA
1º ESCOLA GALICIA SPORT
2º VILLAR OURENSE

3  ATL. CORUÑA
4º ATLANTICO VIGO
5º ESCOLA 2016

En lo que se refiere a la participación masculina, de nuevo el Barrocás vol-
vió a revalidar el título gallego, demostrando su poderío y dejando claro 
que el quiera derrotarles va a tener que batallar al máximo en las próximas 
campañas. Los ourensanos juegan un hockey sensacional, preciosista y muy 
efectivo, a través de una plantilla luchadora y muy consciente de lo que hay 
que hacer para poder llegar a grandes resultados. Su siguiente meta será dar 
una buena imagen en el Sector Nacional e intentar llegar a la fase final del 
Campeonato de España.

CLASIFICACIÓN MASCULINA
1º BARROCÁS OURENSE
2º CSA OURENSE
3º ALBOR OURENSE
4º ATL. CORUÑA
5º ESCOLA HOCKEY A CORUÑA
6º ALBOR 1981
7º CUDEIRO OURENSE

Escola galicia sport y barrocás TRIUNFARON EN RIAZOR
A Coruña acogió los Campeonatos Gallegos Senior de hockey sala, siendo un éxito la organización.
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https://www.facebook.com/RobertoyConchi/
https://www.gradozero.es/
https://www.verdesana.com/
https://alfa-competicion-mecanica-sl.negocio.site/?utm_source=gmb&utm_medium=referral
https://www.carpinteroaluminio.com/
https://www.carpinteriaadriancorral.gal/
https://nutricionstellae.com/


https://www.paxinasgalegas.es/carlos-630177em.html
https://madeirascastro.com/
https://www.paxinasgalegas.es/jomavi-168096em.html
https://www.josecea.com/
https://www.paxinasgalegas.es/cordo-rivera-oscar-371433em.html
https://www.paxinasgalegas.es/juan-allo-604923em.html
https://www.pulperiaguerra.com/
https://www.paxinasgalegas.es/luis-642151em.html
http://www.petaloestetica.es/
https://www.paxinasgalegas.es/polveira-23624em.html
http://www.acuaplas.es/
https://cafe-bar-casino.negocio.site/


https://www.paxinasgalegas.es/maderistas-pontevedra-sc-628616em.html
https://www.forestalcando.es/
https://www.facebook.com/people/Sansa-Auto/100054522696951/
https://www.facebook.com/people/La-pizzeria-di-Tot%C3%B3/100063728611472/
https://www.desguacesgomezalen.es/
https://casacruzportomarin.com/inicio/
https://www.cassainteriorismo-decoracion.com/
https://www.paxinasgalegas.es/bodegon-o-percebe-350111em.html
https://www.axa.es/oficina/907856-asegur-o-pindo-sl-
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EL ROTOGAL AÚN SUEÑA CON LA PERMANENCIA

El Rotogal Boiro Voleibol se jugará la permanencia en las siete 
últimas jornadas del campeonato. Los de Emilio Palacio no tie-
nen nada sencilla la situación y necesitan casi un milagro para 
poder continuar en la élite nacional, pero quedan las últimas 
balas y a buen seguro que lo darán todo hasta el último mo-
mento. Río Duero Soria, CV Manacor, Melilla Sport Capital, 
CV Guaguas Club Vóley Palma, Pamesa Teruel Voleibol y Textil 
Santanderina serán los rivales. Las cuentas son claras, ganar a 
Textil Santanderina y a Club Vóley Palma, rivales directos, es 
innegociable para poder permanecer. A partir de ahí, intentar 
robar puntos a cuentagotas y encomendarse a la suerte para que 
acompañen los resultados de cántabros y baleares en lo que resta 
de campeonato. No es precisamente fácil, pero gestas más grandes 
se han visto en el caprichoso mundo del deporte. 

EL EMEVÉ TIENE EL PLAY OFF EN EL BOLSILLO

Estar entre los ocho mejores equipos de España son palabras mayo-
res, pero el Arenal Emevé está completando un curso fenomenal y 

tiene una ventaja de ocho puntos con la nóvena plaza al término de 
la jornada 15. El objetivo pasa ahora por confirmar la plaza en el play 

off de manera matemática y a partir de ahí intentar quedar lo más arriba 
posible. Ser quintos es más que factible, ya a partir de ahí sería soñar en 

grande y con ser cabeza de serie, pero hay que reconocer que Guaguas, Río 
Duero Soria, CV Teruel y CV Melilla son prácticamente inalcanzables.

HABRÁ UN GALLEGO EN LA FASE DE ASCENSO

La Superliga 2 vive una lucha entre gallegos por la segunda posición del grupo A. 
El Intasa San Sadurniño tiene ventaja, pero Club Vigo Voleibol y Volei Dumbría 

no dijeron su última palabra. Por su parte, el líder Cisneros tendrá plaza en el play 
off de ascenso salvo sorpresa mayúscula, aunque lo de ser primero ya es otra cosa, 
pues el Intasa tiene aún mucho que decir y la desventaja es tan solo de tres puntos 
al término de la jornada 13. Faltan nueve citas y muchos enfrentamientos directos, 
con lo que la emoción es absoluta para el aficionado. 

LA SUPERLIGA FEMENINA TAMBIÉN VE TRIUNFAR AL EMEVÉ

Grandísima temporada de las pupilas de Carlos Carreño, que ocupan la sexta 
plaza a falta de seis jornadas para el final de la campaña regular, teniendo el play 
off cada vez más cerca. Ser cabeza de serie es aún posible, pues la desventaja con 
la cuarta plaza, ocupada por Cajasol Voley Dos Hermanas, es de solo cinco 
puntos cuando quedan veintiuno por disputarse.

EL AUTOS CANCELA ZALAETA SE METE EN LA PELEA

Un triunfo ante el colista Vóley Sanse Live Vuvuzela por 3-0 aupó al 
Autos Cancela Zalaeta a la quinta posición del grupo A de la Superliga 

2. Al play off van los dos primeros clasificados y las coruñesas están a 
cinco puntos, cuando quedan todavía nueve jornadas para la con-

clusión, incluyendo un enfrentamiento directo ante el Santa Cruz 
Cuesta Piedra, segundo en la tabla, el cual se disputará en tie-

rras canarias el próximo 11 de febrero a partir de las 17 horas.

VOLEIBOL: noticias
Arenal, Rotogal, Volei Dumbría, Intasa, 
Club Vigo Voleibol y Autos Cancela Zalaeta. 
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E l OAR Coruña no bajó el nivel mostrado la pasada campaña y llegó al pa-
rón a tan solo un punto de la zona que da derecho a jugar por el ascenso, 

asaltando la zona de play off tras las fiestas navideñas. El nivel de la Primera 
Nacional sube cada curso, pero los herculinos cuentan con un engranaje 
espectacular y no están dispuestos a conformarse tan solo con estar en la 
pomada. Por el momento, Club Balonmano San José Obrero Lanzarote está 
mostrándose intratable, habiendo cedido tan solo dos puntos en todo el cur-
so, cinco menos que los coruñeses, mientras que el tercero en discordia es 
el Disiclín Balonmán Lalín, rival más directo de los de Pablo Aguirregabiria 
ahora mismo y que hace dos campañas militaba en División de Honor B. La 
competición se reanudó el sábado 14 de enero, día en el que el OAR ganó en 
Vigo ante un Lavadores que lucha por la permanencia, pero en este campeo-
nato cualquier rival es complicado, sobre todo cuando se juega a domicilio y 
el 28-29 final fue una nueva evidencia.

DE MENOS A MÁS EN EL CAMPEONATO

El equipo coruñés comenzaba el curso con un contundente triunfo ante el 
Tejina Gran Canaria (27-18), pero en la segunda cita cedió un duelo directo 
ante el Disiclín Lalín (32-26), en un choque al que acudió con muchas bajas. 
Para resarcirse, victoria en casa ante A Cañiza (28-24), sumando el tercer 
triunfo en cuatro partidos en la visita al BM Ribeiro (25-29), continuando la 
buena dinámica en el derbi ante un Xiria que este año no es el de los cursos 
anteriores (31-21). En la sexta jornada llegó la segunda derrota coruñesa de 
la temporada. Fue en casa del intratable líder, San José Obrero, en un duelo 
decidido en favor de los locales por pequeños detalles (25-22). El equipo 
herculino cedió el primer punto del curso como local una jornada después, 

tras empatar ante el Carballal (27-27). Parecía que los de Aguirregabiria ha-
cían la goma, pero una victoria en casa del complicado Reconquista (28-29), 
acompañado de otra en el pabellón de San Francisco Javier ante el Galdar, les 
permitió continuar en la pelea por las dos primeras plazas. Pero todo volvió a 
complicarse con una inesperada derrota en la visita al pabellón Pablo Herbe-
llo, donde el Bueu Atlético Balonmán se llevó el duelo, dando la sorpresa de 
la jornada (32-31). Al OAR le tocaba volver a remar para limar diferencias, 
ya no cabía mucho más margen de error para ellos. Dicho y hecho, pues fal-
taban cuatro jornadas para el parón navideño y los coruñeses sumaron cuatro 
triunfos, acercándose a tan solo un punto de las posiciones de play off. El 
primero fue ante Luceros y además con contundencia (34-25), después llegó 
un importante choque ante el SAR, en el que supieron sufrir, ganando por 
20-22, para regresar al fortín de San Francisco Javier, donde derrotaron al 
Teucro (31-22), cerrando el año con un nuevo encuentro en casa, triunfando 
ante el Balonmano Ingenio y además con contundencia (28-17). El aslato 
a la segunda plaza fue en el mencionado primer encuentro del nuevo año.

EL FORTÍN DE SAN FRANCISCO JAVIER

El OAR está forjando gran parte del éxito en su propio pabellón, pues en 
lo que va de temporada tan solo ha cedido un punto, tras empatar ante el 
Carballal (27-27). Ya el pasado curso, los coruñeses estuvieron muy fuertes 
como locales, pues si dejamos a un lado el duelo de la penúltima jornada 
ante Reconquista, en el que no se jugaban nada, perdiendo por 23-29, tan 
solo cedieron una derrota, ante Saeplast Cañiza (23-24), y dos empates, ante 
Carballal (24-24), precisamente el único equipo que puntuó en A Coruña 
hasta el momento en la presente temporada, y ante Luceros (27-27).

el oar continúa en plena racha de resultados
Los de Pablo Aguirregabiria ya están dentro de la zona de play off a División de Honor B.



https://www.paxinasgalegas.es/cubiertas-diaz-moral-208555em.html
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https://www.blancotrigo.com/
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